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小美玉市 指定ごみ袋特別配布事業 

市民アンケート 結果 

令和５年（２０２３年）４月 

 

調査目的 市民の事業への率直な意見等を聴取し，事業効果を検証評価するとともに，日

頃からのごみ処理における行動，意識などを把握し，今後のごみ減量やリサイ

クル，さらには，脱炭素社会，カーボンニュートラル実現へ向け，また，廃棄

物に係る各種課題解決に向けた取組みへとつなげていくため，本アンケートを

実施するもの 

調査対象   指定ごみ袋特別配布事業 配布世帯 

調査期間   令和 ５年 ２月～ ３月 

調査方法   各世帯へポスティングによるアンケートの配布（広報，ウェブサイト併用） 

回答方法   インターネット，メール，ＦＡＸ，回収ボックス（庁舎，スーパー等８カ所） 

対 象 数   １９，５０６世帯（配布数量） 

回 答 数   １，７４４件（信頼度９８％、許容誤差３％） 

回 答 率   ８．９４％（１，７４４件/１９，５０６世帯） 

集計時点   令和５年４月５日  （配布期間：２月１７日～２８日） 

 集計留意   集計にあたっては，一部未回答のもの，複数選択するものが含まれており，こ

れらを算入したため，各項目の合計数は一致しない 

 集計結果  １．回答者属性  ・・・P２ 

        ２．配布事業について ・・・P５ 

        ３．ごみ処理について ・・・P６ 

        ４．ごみ有料化について ・・・P８ 

        ５．その他   ・・・P１０ 

 自由記載   配布事業について     ・・・P１１ 

        ごみ処理について     ・・・P２４ 

        ごみの有料化について   ・・・P３６ 

        その他          ・・・P４７ 

 付属資料   アンケート，事業チラシ，ウェブページ，ウェブ版Ｑ＆Ａ 

 

小美玉市 市民生活部 環境課 廃棄物対策係 
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集計結果 

１．ご自身について（属性）         

 

①．居住地区           

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

小川 542 31.1%

美野里 946 54.3%

玉里 255 14.6%

計 1743

小川

31.1%

美野里

54.3%

玉里

14.6%

 
②．性別            

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

男性 506 29.0%

女性 1201 68.9%

回答しない 35 2.0%

計 1742

男性

29.0%

女性

68.9%

回答しな

い

2.0%

 
③．年代            

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

10代 4 0.2%

20代 55 3.2%

30-40代 449 25.8%

50-60代 739 42.4%

70代 361 20.7%

80代～ 134 7.7%

計 1742

10代

0.2%

20代

3.2%

30-40代

25.8%

50-60代

42.4%

70代

20.7%

80代～

7.7%
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④．居住形態           

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

一戸建て（持家） 1478 84.8%

一戸建て（借家） 53 3.0%

集合住宅 204 11.7%

その他 8 0.5%

計 1743
一戸建て

（持家）

84.8%

一戸建て

（借家）

3.0%

集合住宅

11.7%

その他

0.5%

 
⑤．居住年数           

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

～1年 74 4.3%

1-5年 190 10.9%

5-10年 182 10.5%

10-20年 303 17.4%

20年以上 992 57.0%

計 1741

～1年

4.3% 1-5年

10.9%

5-10年

10.5%

10-20年

17.4%

20年以上

57.0%

 
⑥．世帯員数           

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

単身 241 13.8%

2人 667 38.3%

3人 378 21.7%

4人 293 16.8%

5人～ 164 9.4%

計 1743

単身

13.8%

2人

38.3%3人

21.7%

4人

16.8%

5人～

9.4%
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⑦．回答方法           

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

電子申請 743 42.6%

メール 36 2.1%

ＦＡＸ 15 0.9%

回収ボックス(本庁支所） 171 9.8%

回収ボックス(スーパー） 778 44.6%

計 1743

電子申請

42.6%

メール

2.1%

ＦＡＸ

0.9%

回収ボックス

(本庁支所）

9.8%

回収ボックス

(スーパー）

44.6%

 
 

 （６０代以下） 

項目 回答数 割合

電子申請 702 56.3%

メール 28 2.2%

ＦＡＸ 9 0.7%

回収ボックス(本庁支所） 79 6.3%

回収ボックス(スーパー） 429 34.4%

計 1247

電子申請

56.3%

メール

2.2%

ＦＡＸ

0.7%

回収ボックス

(本庁支所）

6.3%

回収ボックス

(スーパー）

34.4%

 
 

 （７０代以上） 

項目 回答数 割合

電子申請 41 8.3%

メール 7 1.4%

ＦＡＸ 6 1.2%

回収ボックス(本庁支所） 92 18.6%

回収ボックス(スーパー） 349 70.5%

計 495

電子申請

8.3%

メール

1.4%
ＦＡＸ

1.2%

回収ボックス

(本庁支所）

18.6%

回収ボックス

(スーパー）

70.5%
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２．配布事業について          

 

①．全体的な事業の印象          

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

良い 1217 70.0%

どらかと言えば良い 416 23.9%

あまり良くない 69 4.0%

良くない 37 2.1%

計 1739
良い

70.0%

どらかと言えば

良い

23.9%

あまり良くない

4.0%

良くない

2.1%

 
②．家計負担の軽減効果          

 

 （全体） 

 

 

③．ごみ減量リサイクルのきっかけになりますか       

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

大いになる 625 35.9%

多少なる 744 42.7%

あまりならない 294 16.9%

ならない 80 4.6%

計 1743

大いになる

35.9%

多少なる

42.7%

あまりなら

ない

16.9%

ならない

4.6%

 
 

項目 回答数 割合

大いにつながる 715 41.0%

多少つながる 778 44.7%

あまりつながらない 191 11.0%

つながらない 58 3.3%

計 1742

大いにつながる

41.0%

多少つながる

44.7%

あまりつなが

らない

11.0%

つながらな

い

3.3%
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３．ごみ処理について          
 

①．ごみの処理・分別方法をご存じですか        

 

（全体） 

項目 回答数 割合

よく知っている 776 44.5%

だいたい知っている 918 52.7%

あまり知らない 46 2.6%

ほとんど知らない 3 0.2%

計 1743

よく知っている

44%だいたい知っ

ている

53%

あまり知

らない

3%

ほとんど知

らない

0%

 
②．ごみ処理・分別方法は何で知りますか        

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

ごみカレンダー 1530 88.4%

広報紙 54 3.1%

ウェブサイト 76 4.4%

その他 71 4.1%

計 1731
ごみカレンダー

88.4%

広報紙

3.1%

ウェブサイト

4.4%

その他

4.1%

 
③．普段のごみ処理はどうしていますか        

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

集積所に出す 1658 95.7%

処理施設に持ち込む 20 1.2%

その他 54 3.1%

計 1732

集積所に出す

95.7%

処理施設に持

ち込む

1.2%

その他

3.1%
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④．ごみの減量やリサイクルに取り組んでいますか       

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

積極的に取り組む 481 27.6%

出来る範囲で取り組む 1198 68.7%

あまり取り組まない 54 3.1%

ほとんど取り組まない 10 0.6%

計 1743

積極的に

取り組む

27.6%

出来る範囲で

取り組む

68.7%

あまり取り組ま

ない

3.1%

ほとんど取

り組まない

0.6%

 
 

⑤．ごみ処理やリサイクルを重視するポイントは       

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

環境・衛生 778 44.8%

資源循環 758 43.7%

財政負担 73 4.2%

その他 126 7.3%

計 1735

環境・衛生

44.8%
資源循環

43.7%

財政負担

4.2%

その他

7.3%
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４．ごみの有料化について         
 

①．可燃ごみ指定袋の主な使用サイス゛は        

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

45Ｌ（大） 1440 82.7%

30Ｌ（中） 276 15.9%

20Ｌ（小） 25 1.4%

計 1741

45Ｌ

（大）

82.7%

30Ｌ

（中）

15.9%

20Ｌ

（小）

1.4%

 
②．可燃ごみ指定袋の通常１回あたりの使用枚数は       

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

１枚 1344 77.2%

２枚 317 18.2%

３枚～ 45 2.6%

その他 36 2.1%

計 1742 １枚

77.2%

２枚

18.2%

３枚～

2.6%
その他

2.1%

 
③．可燃ごみを集積所に出す頻度は         

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

毎週２回 1199 68.8%

毎週１回 393 22.6%

隔週１回 98 5.6%

その他 52 3.0%

計 1742
毎週２回

68.8%

毎週１回

22.6%

隔週１回

5.6%

その他

3.0%
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④．可燃ごみ指定袋に資源ごみを捨てることはありますか      

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

よくある 126 7.2%

たまにある 515 29.6%

あまりない 436 25.0%

ほとんどない 664 38.1%

計 1741

よくある

7.2%

たまにある

29.6%

あまりない

25.0%

ほとんどな

い

38.1%

 
⑤．ごみ袋有料化（値上げ）はどの視点を重視すべきですか      

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

環境・資源 575 33.3%

財政・受益者負担 232 13.4%

家計の負担 717 41.5%

将来負担 85 4.9%

その他 119 6.9%

計 1728

環境・資源

33.3%

財政・受益者

負担

13.4%

家計の負担

41.5%

将来負担

4.9%

その他

6.9%

 
⑥．ごみ袋有料化（値上げ）をどう考えますか       

 

 （全体） 

項目 回答数 割合

値上げすべき 64 3.7%

値上げは仕方ない 1056 60.7%

値下げすべき 280 16.1%

その他 341 19.6%

計 1741

値上げす

べき

3.7%

値上げは

仕方ない

60.7%

値下げすべき

16.1%

その他

19.6%
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５．その他            
 

①．廃棄物に係る課題の中で行政が予算を投じて対処すべきもの（最も優先）は何ですか  

 

 （全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数 割合

プラ海洋汚染 191 11.1%

食品ロス 326 19.0%

不法投棄/違法残土 386 22.4%

感染性廃棄物（新型コロナ） 26 1.5%

災害廃棄物 53 3.1%

不適正管理（空家，土地） 146 8.5%

脱炭素/地球温暖化 246 14.3%

その他 346 20.1%

計 1720

プラ海洋汚

染

11.1%

食品ロス

19.0%

不法投棄/違

法残土

22.4%

感染性廃棄物

（新型コロナ）

1.5%

災害廃棄物

3.1%

不適正管理（空

家，土地）

8.5%

脱炭素/地球温

暖化

14.3%

その他

20.1%
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自由記載 

２．配布事業について          

 

④．事業への意見（自由記載）         

 

（612件） 

（中）ではなく（大）の方がよく使う 

10枚で十分だと思う。他に、予算を使って欲しい。ゴミ置場の環境整備を、促すような。ア

パートや、ゴミ集積場のルールが守られてないと汚くなる。 

10枚で良かったと思う。 

1セットでも良い気がする 

1週間にゴミ出しが2回、1袋ずつ使用するので2から3ヶ月に1度だと家計がとても助かりま

す。購入を促したい場合や資源リサイクルを定期的に思い出さ出させる為であれば半年に

1度程度でも良いかと思います。 

1年に1度でも配布してもらえたら嬉しい 

1年間分配布するなら意味があると思います。 

２０Lno袋があることは知らなかった。 

20枚2月 

20枚は助かる良いと思います 

20枚配布は良かった。半年に1度程度あると、意識が継続すると思う 

2か月ごとに配布 

30L,20lのサイズは利便性がない廃止したい。 

３０L２０Lを使っているため 

30L20枚配布は、我が家ではとてもありがたい 

30l2袋ではなく45l1袋の方が良かった。 

３０Lゴミ袋に量を減らそうと意識する 

30lじゃなくて45lの方が嬉しい 

３０lだと入り切らないためその分枚数も増え家計的には合わないと感じた 

30Lでは使いづらいです。今の時期は花粉で鼻水が流れティッシュがいっぱい出ます。ティ

ッシュの入っている箱は資源ごみ煮出していますが、４５Lのゴミ袋でいっぱいです。 

３０Lでは大きなものが入らないので４５Lを配布してほしい 

30Lのごみ袋があることの周知や、このサイズを利用したことのなかった方が試用してみる

機会になると思います。またこの事業を通して、ごみを減らす取り組みをしていることの

理解を求めるという点では、良いと思います。しかし全ての方がそのように受け止めてく

れるか(タダでごみ袋が手に入ったとのみ感じる方も、勿論いると思われます)税金で行な

うことなので、この事業の主旨を考えると袋の配布枚数は最小限でも良いと思います。 

30Lのごみ袋があるのは知りませんでした。家族が多いこともあり、なかなかゴミを減らす

のは難しいですが、まずは45Lを2袋出しているのを片方30Lに減らせるよう考えるきっかけ

になると思います。 

30Lのゴミ袋が届きました、使用しているゴミ箱が45Lなので、使い勝手がよくないです。 

30Lのごみ袋だとゴミの量によって可燃ごみの日までに２袋必要なことがあり効率的とは

いえない。 

30Lのゴミ袋の周知にもなり良いと思う 

30Lのごみ袋はほとんど使用していないの不用です。30Lのごみ袋だと週に何回もごみ出し

に行くようになりめんどうだ。 

30Lのゴミ袋は使い勝手が良いと思う 

30Lのゴミ袋を使用した事がなかったので、試してみようと思った 

30Lのサイズはほとんど使わないので45Lが良かったです 

30Lの袋、はじめて使います。ごみの量を減らすきっかけにはなると思います。 
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30Lの袋は使ったことがありません。我が家には小さすぎるかもしれません。ごみの量を減

らすきっかけにはなると思います。 

30Lは大きさが半端で使いづらい 

30Lを使ったことがないので試してみたい 

30lを知ってもらうのにはよいと思う 

３０L対応のゴミ箱を買い替えるのが負担（現在は４５L用を使用している為） 

30L入り袋は使いづらいので、使いなれている45Lがよい。 

30リットル…入れづらいので35リットルが良いです 

30リットルだけじゃなくて、30リットルと45リットル配布だと助かる 

30リットルのゴミ袋を使うきっかけになると思います。 

30リットルの袋は一度も使ったことがないのでいいきっかけになった 

30リットルの袋は中途半端40リットル 

３０リットルは小さい 

30リットルを20枚より、45リットルを10枚頂けた方が助かった 

4.5リットルの袋のがいいと思います。 

45 Lなら配布して欲しいが30Lなら要らない 

45L１０枚と30L１０枚としてほしかった 

45L2袋ではもったいないときに、45L1袋と、30L1袋で出せたのでいいなと思った。ただ、2

種類買い揃えておくのは管理にちょっと負担があるので自宅に買い置くのは1種類にして

しまうと思う 

４５Lサイズだとうれしいです 

45Lサイズのゴミ袋が入るゴミ箱を使っているので、30Lサイズ袋を買うことはなかったが、

今回もらったので、サイズダウンでゴミの出し方を考えてみようと思します。 

４５Lのゴミ袋、２０Lのゴミ袋 これも配布されると良いと思う。 

45Ｌのゴミ袋が良かった。 

45Lのゴミ袋の方が助かる 

45Lのゴミ袋を貰えるとありがたいです。 

４５ｌの袋が良かった 

45Lの袋にした方が、袋の分だけゴミが減るのでは？ 

45Lの袋の方が助かります 

45Lを使っていたが、30L袋に変えて、週1回から2回にしようと思う。大きいと大きいもの

でも詰めてしまうかも知れませんね 

45のほうがよかった 

45リットルゴミ袋もほしいです 

45リットルにして欲しい 

４５リットルのゴミ袋の方がいいです。 

45リットルのものを配布してほしい 

45リットルや30リットルなど選べるといい。枚数も世帯によって変わってくると思うので

選べると良い。足りなくなった時のために別に購入できるとよい。 

45リットルをひと月10枚ならとても便利です。市のホームページなどやラジオなどでも啓

発告知をするといいかもしれません。 

４５リットル用が良い。 

4人世帯で毎回45Lを購入しているので、30Lの目安を知る良い機会になりました。 

8人家族なので４５L袋が良かった！！ 

A4サイズの家庭用ポスターの作成はどうか？ 

アイデアはすばらしいと思いましたが、財源が気になりました。次世代にとっては借金に

ならないようにご配慮をお願いできればと思います。 

アパートに住んでいて広報等見る機会がなかったので小美玉市のゴミ事情知りませんでし

た。 

あまり認知されていないので、案内チラシには目を通さずに袋のみ利用してしまい、意味

をなさない気がする 
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ありがたい 

ありがたい。 

ありがたいです 

ありがたいです 

ありがたいです！ 

ありがたいと感じた（前住所では貰えなかったため） 

ありがとう 

ありがとうございました。45リットルだと、より助かりました。 

ありがとうござます。 

アンケートの紙がゴミとなるので基本ペーパーレスになるように考えて欲しかった 

いいですね 

いいと思うが袋支給したらお金がもったいない 

いい事です。たすかります。 

いきなりゴミ袋がポストに入っててこわかった 

いきなりポストに入っていたので驚いた。配り歩いているなら大変だと思った 

いつも３０Lゴミ袋購入しているので助かります。半年に1度でいいので配布してくれると

ありがたいです。 

いつも４５Lで出しているから少なく感じる 

いつも45Lのゴミ袋を購入しているので、配布された30Lまでゴミを減らしてみようと思う 

いつも４５Lを使っているが、３０Lの袋をもらったので、ゴミを少しでも減らそうと思っ

た。２０枚ももらえて嬉しかった 

いつも４５Lを使用。３０Lでも問題ない量の時もある。（今回の配布で分かった）臨機応変

に使い分けしたい 

いつも45L使ってます。30L袋があるのが知らなかったのでいいと思う 

いつもは、大サイズを購入しているが、他のサイズの使い勝手の良さを考えられる 

いつも使用している容量が45Lであるので、いただけるのなら45Lの袋だとより良かったと

思う。ちょうど無くなり購入を考えていた為、ありがたいと感じた。 

いろんなサイズの袋を頂きたいです 

オムツ（子供）のゴミも出るので、（中）の袋で２つに分けてゴミを出していたのですが、

スペースがあまり勿体無いので今はずっと（大）にまとめて１つで出してます。正直（中）

の袋は全然使ってません。なので（大）の方が良かったなと思っています。 

お金のムダ 

かなり助かります 

きっかけだけで終わらせないアイデアが必要と感じます。 

きっかけになる可能性があり良いと思います。 

クリーンセンターに持ち込んでいる為、袋は使用していない 

クリーン作戦のときも配布希望 

こういうものを配るよりゴミを分別して捨てたらポイントがもらえるとかした方がゴミの

分別をするのではないか 

こういった事業を知らなかったのでサプライズでとても嬉しい！ 

コストが高いがもう少し安く、強度が不足。容量９０L 

このチラシにお金がかかっては意味がないような… 

このままでよいと思う 

このような事業をしていることを知るきっかけになった 

このような取り組みがあると、いよいよ環境に配慮しなければならないなという気持ちに

なった。 

この機会にごみ削減にチャレンジしてみます 

この事業の前に、ゴミ回収所の設置を増やしてほしい。家件数が少ないとの理由でダメと

言うが、ゴミ回収車が目の前を通過するのみ不便でたまらない 

この事業以前にゴミ集積所を増やして下さい 

ごみについて再認識する良い取組みだと思う 
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ゴミについて知らなかった事が知れるきっかけになった。 

ゴミに関する意識啓発を喚起させられた 

ゴミに関する取り組みに真剣味が感じ取れました 

ゴミに対しての考え方を変えないと駄目 

ごみのことを考えるよい機会だと思います。 

ゴミの回収場所にも分別できるように工夫してほしい。資源ごみの回収日を増やしてほし

い 

ごみの減量の意識付けになりよいと思う。 

ごみの減量やリサイクル等家族で話し合いができるので良いのではないでしょうか 

ゴミの減量リサイクルの意識付けのきっかけとなり、大変よいと思います。ゴミ袋大切に

使います。 

ゴミの減量をしてみるきっかけになると思います。うちでもこれから気をつけようと話し

合いました 

ゴミの削減を意識するには、とても良い機会だとおもうが、家族が多い場合は、ゴミ袋の

数が逆に増えてしまうのではないかと思う。 

ごみの事業にかかわっていらっしゃる方にはトン等にご苦労様です。水も大事ですけど、

ごみもおなじくらい大事です。 

ゴミの捨て方を気にかけるようになると思う。 

ごみの出し方や、ごみの減量について考えるきっかけになった。 

ごみの少ないときは２０Lを使っているので、３０L,２０Lの組み合わせが良かった 

ゴミの絶対量が減らない限りゴミ袋の使用量は変わらないと思う 

ごみの値上げしたらいかがですか？ 

ゴミの分別細かく知らせてほしい 

ゴミの分別捨て方に強い意欲を持ちました。ゴミ袋ありがとうございました。 

ゴミの量によりサイズの選択ができる 

ゴミの量を意識してもらうきっかけには低いですが可能性はあります。 

ごみを圧縮していつも３０Lの袋に入れて出しています。圧縮すると４５Lの袋を使わなく

ても３０Lで大丈夫ですか？原料になっていないですね。 

ゴミを減らすいいきっかけになると思う 

ごみを減らすきっかけだと思います 

ゴミを捨てるにあたって、あたりまえに思っている事などを改めて考える。みなおすきっ

かけになるような気もしました 

ごみを出す家庭の負担で良いと考える。この予算を収集場所整備などに充てるべきでは 

ゴミ軽減に、取り組んでいこうと感じました。 

ゴミ減少のきっかけになることを望みます 

ごみ減量について考えるきっかけとなった 

ゴミ減量への気付きやそれへの意識に繋がると思う。 

ゴミ削減の気づきになるとおもう。 

ごみ処理の見直しにつながる 

ゴミ対策としては有効だと思います 

ごみ袋(中)は、我が家では扱いにくい大きさなので、(大)だと更にありがたかった。 

ごみ袋（中）は普段使用していない。大きさ的に値段、資源的にもムダに感じる 

ごみ袋がいただけるのはうれしいです。 

ゴミ袋がもらえてうれしいです。アンケートに答えようと思えます。 

ゴミ袋が以前より破れやすくなった 

ゴミ袋が殺陣に破れやすいので改善してください 

ゴミ袋が小さかった。でも、ゴミの減量してみようと思うきっかけにはなった。 

ゴミ袋が有料だからこそできる限りごみの減量をしようと思っている 

ゴミ袋が有料のためありがたい 

ゴミ袋が有料の中、配布して頂けるのはとても有難いと思います。 

ゴミ袋なんだかんだ買うの忘れるし助かります。30Lなのも逆に良かった。 
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ゴミ袋のサイズは、45Lの方がありがたいです。 

ゴミ袋のサイズ見直し。大、中、小と、量を減らす意識改革ですね。 

ゴミ袋の価格を安くそして市町同じにしてもらいたい 

ゴミ袋の強度が以前のものと比較すると弱くなった気がする（破れやすい） 

ゴミ袋の質が弱く伸びが弱い 

ゴミ袋の大・中は以前から使い分けているので、今回の事業への賛同はない 

ゴミ袋の大サイズを配布して欲しい 

ゴミ袋の値段を下げて頂けたら、配布は必要なし 

ゴミ袋の配布、ありがたいです。ですが、我が家には小さい子どもがおり、オムツの処分等

があるため、30L1枚に収まりきらず2枚使ってる感じになってしまっています。なので、45

Lの袋を配布していただいた方が1枚で収まり、無駄なく袋を使えるかなと思います。 

ゴミ袋の配布とても助かりました。ありがとうございます。サイズが大だともっと良かっ

たです…でもいただけたことは本当に嬉しかったです。 

ゴミ袋の配布よりゴミ分別によるポイント制度があると良い 

ごみ袋の無料配布は今回が始めてですか？良い事です。助かります 

ゴミ袋は４５Lをいつも使用しています。 

ゴミ袋は何故指定するのか。４５Lサイズ。２０円/１枚は高価過ぎる・市町村が県で統一

してまとめる事による低減は可能と考える。何故検討しないのか？ 

ゴミ袋は整理整頓の仕分けもできてとても良い!!どこの過程でも根付いたので収集場もき

れいに収まっている 

ごみ袋は必ず使う物なのでとても嬉しいです。 

ゴミ袋は必要不可欠だから（いつも準備している） 

ゴミ袋への少々の支出は仕方のないことと思う 

ゴミ袋もらえるのはありがたい 

ごみ袋より３０L用のゴミ箱にしたほうがリサイクルのきっかけになると思う 

ゴミ袋をただくと袋を無駄にする 

ごみ袋をもっと安くしてほしい 

ゴミ袋を何社で作っていると思いますが、中にはすぐ敗れる時がある。市町村で黄色の袋

が出ているが中身があまり見えないので良い 

ゴミ袋を小さくしても枚数が増えるだけ 

ゴミ袋を頂けてうれしいです。たまに頂けたら良いなあーと思います。 

ゴミ袋を頂けるのはありがたいが、これでゴミを45リットル袋分→30リットル袋分に減ら

せるか？と聞かれるとどうかなとは思うが、意識をするというきっかけになったと思う 

ごみ袋を頂け有り難いです。ゴミを減らしたいと思いつつ、かさばる物も多く、いつも45L

を使ってしまいます。 

ゴミ袋を配るのに税金を無駄に使わないでほしい。配布することで梱包作業、配布作業と

手間が増えて、経費も嵩む。 無駄に感じる。 

ゴミ袋を配布したから 直ぐに減量になるとは思わない｡無料だからと余計に使う人もい

るのでは？ 

ゴミ袋を配布してもらったからといって、これまでやってこなかった人達の意識が変わる

とは思わない。 

ゴミ袋を配布することが、減量やリサイクルに繋がるとは思えない。 

ゴミ袋を配布するのも削減への意識付けになると思いますが、分別方法や処分方法を周知

する事も必要かと思います 

ごみ袋代だけでもバカにならないので、20枚も入っていてとても有難いと感じました。 

ごみ袋配布、有難い 

ゴミ袋配布はアンケへのお礼？配布継続なら、ゴミ収集有料化に矛盾するのでは？ 

ゴミ袋配布は大変有り難いですが、家計負担軽減やゴミの減量にはつながりにくいと思い

ます。 

ゴミ袋配布を続けてください 

ゴミ箱を４５Lサイズにしているので、そこを変えないといけないかな 

ゴミ箱を新しく買わないとサイズが合わない為、またゴミが増えてしまう。 
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ゴミ問題をかんがえるきっかけにはなりますが、ゴミ袋の費用はごみ処理にまわすべき。

袋を配布することが事業の成果ではないはずと思います。 

ゴミ量が少ない時があるので、小さくなったゴミ袋ま使ってみたいと思ったので、良い。 

これからの子供たちのために行う 

これからもこのようなことを時々やってください 

これは定期的に行うのですか？財政的に大丈夫？ 

これまで45リットルを使用していたが、30リットルの配布により、30リットルの容量に合

わせた排出量の削減を行ってみようと思った 

ご苦労さまという感謝です 

ご苦労様です 

サイズが小さい 

サイズが大きい方がいい 

サイズダウンチャレンジしてみます。ありがとう 

サイズダウンチャレンジは良いと思う 

サイズを変えて配布していただけると嬉しいです 

スーパーでやっているようなリサイクルを市でもしてほしいです 

スーパーなどに回収ボックスを増やしてほしいです。ポイントも欲しいです。 

すごくありがたいです 

すごく助かります 

すごく助かります！30は使ったことないのでお試しにもなりました！ 

すでに取り組んでいる地域もありますね。北海道などは30Lサイズのゴミ袋が5枚で600円ほ

どする地域もあります。 

ぜひ、またお願いします。 

その時だけにならないと良いが 

その時の出すゴミの量に応じて、袋の大きさを分けていたので、出すゴミの量は変わらな

いと思います。 

ただの広告だけだと、見向きもされない。ゴミ袋が配布されたことで、「なんだコレ」と注

意深く見るから、いいと思った。 

チラシだけ届くよりも、ゴミ袋もいっしょの方が「読んでみよう」「アンケートに答えてみ

よう」と思った。チラシだけだと、そのまま捨てていると思う 

チラシもアンケート用紙もゴミになるので逆効果だと思う。電子媒体やメールで宣伝でき

れば良いと思う。 

つづけてください 

できるだけゴミは減らしたいと思います。 

できれば45Lで配布して欲しかった 

どうして始めたのかその意図がいまいちピンとこなかった 

とくになし 

とつぜん届いてびっくり 

とてもありがたい 

とてもありがたいが45リットが欲しかった 

とてもありがたいです。 

とても助かります 

とても助かります！ 

とても助かります。 

とても助かります。３０Lは以外と小さいと思った。 

とても助かる 

とても素晴らしいと思います 

とても有り難いです。 

とても良い 

とても良い 

とても良いと思います 
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とても良いと思います。 

とても良いと思います。 

とても良いと思います。有難うございました 

とても良いと思いますが、世界のごみ問題、環境への危機感をもっと分かりやすくインパ

クトがあるようなチラシを作ったほうが皆見ると思います。 

とても良いと思う 

とても良いと思う 

とても良いと思う 

とても良い事をやっていると評価したい 

とても良い事業だと思います。 

とても良い事業だと思う。定期的に行ってほしい。 

とても良い取り組みだと思います 

どなたが  配布したのかな～と  びっくりしました。とても助かります。家族で30リット

ルのゴミに減らせるように  分別や リサイクルに 力を 入れていきたいと 話し合いまし

た。ありがとうございました。 

どの家庭にも指定ごみ袋を頂けるなんて有難いなと思いました。ありがとうございます。

少しでも協力出来たらと思い、アンケートにも回答してみようと思いました。 

なしなしな 

なるべくゴミを減らす事を考える 

なるべく分別してリサイクルに回しているが、リハパンのごみはどうしても少なくならな

い。 

なんのためかよくわからない 

はじめて３０L使ったのですが、じゅうぶん３０Lでだいじょうぶでした！ 

ビンの回収は色毎ではなくまとめてほしい 

プラスチックをリサイクルをしたほうがゴミが減る 

プラスチック用の袋があれば、さらに選別できる 

ポストに配布されていたが、パッケージ内のチラシが裏側だったのか小美玉市からのもの

と分からず、誰が配布して開けていいものなのか分からなかった。２袋いただけたのはか

なり助かる。 

またやってほしいです 

みんなの意識を高めて市民全体でごみを減らしてリサイクルしたい 

もう少し回数を増やしてください 

やってます！という感じの事業ですね。所得制限や年齢によっての差がないから、まあま

あ公平ではあると思います。ただ、ゴミ袋を配布後どの程度、掲げた目的が達成されたか

の報告をあげる必要があると思います。家計負担を考えていただけるのはありがたいです。

しかし、ゴミ袋も確かにですが、電気料金を何とかしてほしいです。 

やらないよりはいいとおもう 

リサイクルについて考えるきっかけになる 

リサイクルに感心を持つのに役立つと思う。実行するしかないかは個人の考え方によって

変わるので仕方ないと思う。 

リサイクル記号がついていても取扱されぬものが多くある（スーパーで） 

リサイクル品をスーパーのリサイクルボックスに入れています 

わからない。配付用紙は資源ごみ 

以前から市指定のゴミ袋を購入して紙くず 生ゴミを出してました。ペットボトル、缶、瓶

はコンテナボックスで指定日に出してました。外出先での飲料水は購入先のコンコースな

どの選別箱へ廃棄します。 

以前より我が家ではゴミ袋を小さいサイズにしていました 

以前住んでいた自治体では、ゴミを減らそうと言うばかりで現実的な取り組みはなかった。

小美玉市はわかりやすい形で減量をはかろうとする姿勢に好感がもてる。 

意味のない配布と思う 

一つは45Lの方が良い 

一年に１回でも実施して頂けると有り難いです。小さいサイズのゴミ袋を使ったことがな
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いのでいい機会になります。 

一般家庭よりも、単身や高齢者のみの家庭に配布したらと思う。 

引き続き、継続して実施していただきたい。 

何のために特別配布なのか？今回だけ？ 

何をしたいのですか過剰包装の原因もありますよね。 

何故？今ごろ 

何度もやって欲しい 

可燃ごみと不燃ごみの分別と回収法をわかりやすく 

可燃ごみに出していたプラスチックトレー、雑ごみのリサイクルをしようと思います 

可燃ごみを減らすことは賛成です。 

可燃ごみを減らすのにいいきっかけになると思います。 

可燃ゴミを減らす事を目的とするのであれば、特に必要性を感じない。 

家にある袋など利用すれば家計にもたすかるしゴミも少なくなる 

家のゴミ箱が45L専用のゴミ箱を連結してゴミの分別をしているので、正直使い辛い。 

家の中整理しようとする 

家計にとてもありがたい。市民アンケートも電子回答でスムーズでいい。 

家計には助かるが税金が上がるというのか？ 

家計には大いに助かる 

家計に助かります。定期的にもお願いしたい。 

家計の足しにはならない。 

家計の負担軽減に助かります。 

家計負担の軽減になり、とても嬉しいです。 

過包装を先に改善しないとごみは減らない絶対 

我が家では使わないサイズなので困ってます 

我が家では台の袋を使っている。中２袋になってしまい、減量にはつながらない 

回覧で印刷物を読むよりインパクトがあった 

改めて30リットルの大きさがわかりました。防災用としては子供しか使えませんね。しか

し、ゴミ量が少ないときは30リットルや20リットルと使い分けようと思います。 

改めてもってゴミを減らさねばと思った。 

皆で頑張らないと、どうにもならないこと 

皆で気をつけてがんばりましょう 

外国人にも分かりやすい表記をしてほしい。ルールが分からず分別できていない印象 

各戸でゴミの出る量の違いがあり、少ない家庭では30Ｌを使うかもしれないが、価格が同

じなら大きいサイズの袋を使用すると思います。なかなかゴミの減量には繋がらないと思

います。 

各人の意識を高めるためには良い取り組みだと思う。 

学校などにチラシを配ってもいいかも。子どもたちもSDGsを学んでるので。 

感謝。（なんでも袋に入りすぎるものが） 

感謝しています 

嬉しいです。 

気にはしていましたが、改めて具体的に取り組むきっかけになりました。 

気持ち的には大変有難いと思いますが、スーパーやコンビニの販売方法を変える仕組みを

考えるの方法を考えてみるのはどうでしょうか。 

記名欄は書いていない人もいるが 

近所のおじさんはゴミ袋が買えないのか、集積所に行って人のゴミ袋をあけて、その中に

入れてしまう。そんな人もいるので。 

金を無駄に使い袋を配布しなくてもアンケートの回収はできると思う。 

啓発チラシがゴミになるのでは。 

啓発チラシは、もう少しポイントをしぼって、わかりやすく。情報はありがたいが、ほとん

どの人は読まないのではないかと心配します。 

啓発チラシはもう少し読む気にさせ、サンプルなものが良いかなという印象です。 
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啓発チラシを事前に知らなかった 

啓発チラシを読み実情を知りました。リサイクルに協力していこうと思います。 

啓発のチラシはもっと広めたほうがいいと思います。 

啓発活動としてとても共感を持てます。 

啓発活動的には、良いこと思います。過度な配布は必要とは思はないです。 

啓蒙にも繋がらずごみ削減の効果があるとは思えないが、生活の一助にはなる 

啓蒙のきっかけになると思います（good） 

継続してほしい 

継続してほしい 

継続して実施してください 

継続を希望 

決められているので日常化している 

月に1回とか４５Lが良いと思う。 

見知らぬ人がやってきて、手渡し。なんだこれ！ 

原料やリサイクルは常にやっているから 

現在販売しているゴミ袋にチラシを入れれば良い。予算がかかりすぎてもったいない。 

現状では良いことだと思います。（変化・流動） 

公金を使ってまで行う事業か疑問 

効果があるとは思えない。配布事業の意味がわからない 

効果なしとおもう 

効果を期待します 

広報で読んだときにはどうしてゴミ袋と思いましたが、理由がわかりました。 

考えた人はスゴい！ 

考えるきっかけになる 

行政区の脱出者が多く奉仕作業などにも不参加。環境問題にも力が入らず心を寄せること

のない人が増えてきた。行政区に加入している人だけがゴミを拾い、集積所を管理するの

はおかしいと思う。小美玉市の住民であるという認識を常識を持ってほしい 

行政面の配慮があり歓迎したい。 

購入して使用してるので助かります。 

購入する必要が減り、また、配布されたごみ袋に合わせた排出量に近付くため効果はある

と考える 

高齢者には３０Lで手頃だが、介護・乳幼児のいる人にとっては、４５Lで個数が少ない方

が良いかもしれないですね 

高齢者のゴミ出しが大変きつい 

此のご時世よろしいとおもいます 

今、物の値段が高いので、もっとやってほしい 

今のままで十分です（ゴミ袋の配布は良い） 

今まで、そんな事業がある事を知らなかった 

今まで４５Lをいつも使用してたが、３０Lでガンバル 

今までとかわらないため 

今までの４５ｌの袋がいい、分別の大切さを市民に知らせてほしい。 

今まで大を使用していて、最近ゴミの量が減り、サイズダウンを検討してました。丁度30L

サイズが配布され、このサイズに収まるように、ゴミの削減に取り組みたいと思います。 

今まで無かったので良いと思う。 

今回いただいたゴミ袋の外袋のような小さなプラスチックの回収を早くはじめてほしい 

今回だけでよい。定期的にする必要はないです。 

今回のゴミ袋は大変助かりました。が、このようなかたちで税金をここにかけるようなこ

とは継続して、しなくてはいいのではと思います。ゴミ袋は有料とし、必要な人が購入す

べきと思います。 

今回の事業は経済的に助かった。更にゴミの扱いを見直そうと思った。 

今後とも行うべき 
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今後も宜しくお願い致します。 

今後も続くものではなければごみの量に対して多少なりとも意識するきっかけになったと

思う。 

今後も続けてほしい 

最近、中サイズを利用しているので良いタイミングだった 

最近袋が破れやすくなった気がするので対応してほしい 

細かいところかもしれませんが、チラシを入れる向きは、「アンケート募集『あなたのご意

見』をお待ちしています」の面ではなく、「可燃指定ゴミ袋30Lを配布します」の面が見える

ように入れた方がいいと思います。小美玉市の問い合わせ先が見えた方が安心して受け取

れます。裏面が見えるようにチラシが入っていたので、なぜ急にゴミ袋が送られてきたの

か、どこから送られてきたのかわからず、変に構えてしまい暫くポストに入れっぱなしに

してました。 

細かく良く書いてある 

賛同します 

子供のオムツ捨てるのに中サイズの袋ありがたいです 

子供四人の6人家族。すごく大変助かります。物価高騰で本当に食費が大変なことになって

います。こどもにお米券など食べ盛りの栄養をいっしょに支えて頂けると幸甚です。 

市からの配付物が多すぎる 

市のごみ事情を知ることができて良かった。改めてごみを減らす生活を心がけていこうと

思った。 

市民としては有り難い限りではありますが、いくら啓発したところで面倒くさがりな人や

関心のない人には響かないだろうと思います。すでに関心のある人や分別をしっかりされ

ている人がより頑張るだけだと、周りを見ていると感じます。※ただ、30リットル20枚を

配布いただいたのはとても有り難いことです。 

市民のゴミ減量への意識が高まると思います。ありがとうございます。 

市民の意見を聞くとぃう点では良いと思う。今回の取り組みは大変良い 

市民の生活支援というより、何を目的としたアンケートなのかを明記して頂けると理解し

易いです。 

市役所で転入手続きをした時にごみ袋を受領できれば、配布の手間も省くことができ、ア

ンケートもその場で回答できると思います。以前住んでいた北海道千歳市ではそのように

されていました。 

指定ゴミ袋、私の家では、ほとんど４５L使用なので、配付時４５Lもしていただけるとう

れしく思いました。 

指定ゴミ袋なくては産卵の要因になるのでは？ 

指定ゴミ袋を購入したくないと感じている人の中には空き地や堤防近くで家庭ごみを燃や

す人もいる。配布によってそれがなくなるのであれば良いと思う 

指定ゴミ袋購入は地味にお金が掛かっている。以前から比べてゴミの量は減ったものの、

永続的に個人負担となれば少なからず家計に負担がかかるので是非継続してほしい。 

指定ごみ袋値上げしても良いと思う 

指定のごみ袋に入れず回収されないでそのままおいて行かれる家の方がいます 

私のまわりに数名20ｌ30ｌの袋を知らなかった人がいたので良い機会だったかもしれな

い。 

私は単身なので30Lを使うことが多いのですが、世帯人数が多い人は45Lを使うことが多い

かと思います。いつもより小さいサイズのゴミ袋を使ってみることはなるべくゴミ袋に合

わせた容量になるよう調整するため、分別を改めたりごみを少なくする工夫をするきっか

けに繋がると思いました。 

資源ごみの出し方についての啓発が更に必要かも。 

資源ごみを可燃ゴミにしないようにしている 

資源のほとんどが輸入であることを小学生から教育すること 

事業が唐突 

事業はとても良いと思う。意識するきっかけになる。ただ袋の形が問題だ。たてに細長い

のが入れにくいし、BOXにかけにくい。なぜこのようなかわった形なのか。 
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事業経費に対しての効果が薄いのでは。 

時間るーず 

自治体によって袋の値段が違うので助かる 

自分で焼却場へ持っていく２月に１回 

自分自身はゴミの減量・資源リサイクルはできるかぎりやっているのですが、そうでない

人も多いので少しでも興味を持つ人が増えればいいと思う 

実施すべき 

実施の目的が不明確。指定ゴミ袋値上げのプレアナウンス？ごみ処理有料化のプレアナウ

ンス？ 

実働の方々に感謝のいたりです 

取り組みは、ゴミの出し方などの再考のきっかけとなることは、評価できる。 

収集カレンダーが届いていません 

収集場所を検討する 

集積所8時までとなっているのに、回収時間が遅い。いつもばらばらで困っている（カラス

被害が大きい） 

初めて30リットルを使いましたが、縛る部分が短く感じ使いにくく感じました。買う勇気

はなかったので良かったです 

初めてこのような事業を知りました。皆が自覚してゴミ減量に協力できたら良いですね。 

初めてのことでビックリしたが嬉しかった 

初めて受け取った ありがたい 今回のみで良い 

初めて知りました。配布されるだけで大変有難いことです。 

助かります 

助かります 

助かります 

助かりますかなり 

助かるできれば、45Lがいい。 

小サイズはあまり使用していないため助かる 

小さい袋がある事は知っていたのですが大は小を兼ねると大きい袋を買っていました。小

さい袋で十分入りました。 

小さめのゴミ袋で何個も使用しては減量になりません 

小美玉市のゴミ軽減への本気度が伝わります 

小美玉市は高いと思う 

情報共有に有効 

食品ロスなどなるべくゴミを出さないくふう 

食品ロスは家庭で処理。袋ありがとうございます。 

新しい取り組みとしてまず始めた事が素晴らしいと思います。ここからどう変化していく

か結果も気になります。 

新しく発売された小２０Lと中のセットで良いのではないか 

新型コロナ経済対策事業を使ってやることなのか？ 

親切な配慮はありがたい。 

人数多く（8人）子供多く ゴミは減っていない 

世帯によってゴミ袋の消費量が違う為、場合によってはゴミを増やす可能性がある(使用せ

ずたまったゴミ袋を捨てる) 

世帯員数からサイズの大きい方が良かった。 

凄く有難いです。20枚も 

正直30Lのゴミ袋を配ってもゴミが減って家計の節約になるとは思わない 

生ごみについて土に埋める方法を進められたら良いと思う。うちは実行しているがごみを

すてる時もおとても楽です。 

生ゴミ多く袋にお金かけてます 

生活ごみの意識向上に良い 

生活必需品であるため、少しでも配布して頂けるのは助かる 
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税金の無駄 

税金をかけてまでやる事業ではないかな 

全世帯に配布は大変だと思うけど、一度きりでは大して成功とは言えないと思う 

走行中の車からポイ捨てを見ると車から降りて注意するときがある！！ 

他の自治体でもやってるので遅いくらい 

多少でもありがたい 

袋がすぐやぶれる 

袋が小さい。いつも４５L使用 

袋が無料となると、ごみだけでなく他の物に使いたくなり無駄になる可能性があると思い

ます。 

袋サイズは持ち家の場合は４５Lのほうが使用する。 

袋に小美玉市のとなりにOMITAMAと印刷してほしい。マーケットで迷っていた外人がいた。

そのときはおしえてあげました 

袋の値段を下げてほしい 

袋を貰ってもゴミを減らすことにはつながらない無料で配る意味がわからない 

袋代はどこから出ているのか？袋が小さい 

大いに助かります 

大いに有り難い 

大きいごみ袋しか使っていなかったので、大小２種類のごみ袋を配っても良かったのかな。 

大きいサイズのゴミ袋が欲しかった 

大きい袋が良かったです。 

大きい袋の方が欲しいと思う 

大サイズが良かった 

大サイズにしていただけると、もっと助かります。定期的な配布をお願いします。 

大サイズの袋だとなお、良かった 

大のほうがいいです 

大切なことなので長く続けてください 

大袋２枚使うのでもったいないと思っていた。３０L普段買わないから大１枚中１枚で助か

る。 

大変ありがたいことです 

大変ありがたい事業だと思います。 

大変ありがたく、ごみ削減を改めて見直すきっかけになります 

大変たすかります 

大変よい取り組みだと思います。 

大変助かります 

大変助かります。 今後も定期的に実施してほしいです。 啓発チラシは見たことがない

ので、届いて初めて配布事業を知りました。 

大変良いことでこれからもお願いします 

大変良いことですネ 

大変良いと思う 

単身と家族数人ではゴミの量も違うでしょう。使用するごみ袋のサイズももちろんかわっ

てくる。なので私は使用したいサイズかいます。ちいさいサイズだとゴミ袋使用２つから

になりますよ。 

値上げされている中、生活必需品の、ゴミ袋配布は、貴重です、ありがとうございました 

値上げになってしまうなら意味ないような 

知らなかったです 

知らなかったです。いきなりポストにあってビックリしました。でもこれをきっかけに考

えられるようになったことは良い事なのかと思いました。 

地球温暖化へ向けて市民が協力できる 

地区ごとに特典をつければ、もっとリサイクルをする意欲につながるかもしれません 

中サイズが販売されていたのは知っていたが、目的がわからずにいましたが今回の配布で



P23 

意味がわかりました。自分でもきちんと目的を持って取り組んでみたいと思います 

中サイズは、どのご家庭でも使用頻度は高くない。配布するなら大サイズの方が喜ばれた

と思う。コスト面を考えた場合、大サイズ1袋と周知活動も含め、小サイズを入れた計2袋

が良かったのでは。 

中サイズは普段家になかったので試してみます。ありがとうございます。 

中サイズより大サイズが使い勝手が良いと思います。中サイズを使ってる人はなかなかい

ないかと。 

中サイズをまだ購入した事がなかったので有難い 

中サイズを使った事がなかったので 今後 検討します。 

中では割とすぐにいっぱいになってしまうので大だとより有難かったです 

中なら、大と小も混ぜて欲しい 

中のごみ袋を配ったところで、ゴミ自体の減少には繋がないと思う。ただ中のごみ袋の数

が増えるだけだと思う。配るなら大のごみ袋の方が良かったです。 

中は使ったことがない大を使う。リサイクルはやっているので、今回のでは 

頂けるのはありがたいです。 

通常４５Lを使用していたのが、３０Lでも可能となる意識啓発につながると感ずる 

低所得者層だけの配布で良いのでは? 

定期的にあると助かります 

定期的にお願いします。 

定期的に実施してほしい 

定期的に配って欲しい 

定期的に配布 

定期的に配布されるのならば有難いです。 

定期的に配布してください 

定期的に配布してほしい 

都度啓発するのは良いと思う 

特にありません 

特になし。 

特に不満なし 

特別配付により簡単にごみを増やすことも考えられる 

特別配布ありがたいです 

特別配布によって市の収入が減り他へのしわよせがないといい 

特別配布より他のごみ処理にお金をかけたほうが良いのではないでしょうか？ 

突然でびっくりしたが普段45Ｌのゴミ袋を購入しているので小さいゴミ袋で収まるように

ゴミの捨て方等考えるきっかけになった。 

突然のことでびっくりしましたが、頂けることに対してはとても助かります。 

突然のポスト投函で驚いたが事業内容を確認し多いに助かると感じた 

突然配布されたので、怪しい業者かと勘違いしてしまいました。こういった事業があるの

は大変ありがたいです。 

日頃45L購入しているので時には無駄になってしまう事があるのでこのサイズ体験使用是

非してみたいと思います！ 

日頃より減量リサイクルの事を考えている 

年に2回程度実施して欲しい。特に低収入の世帯は助かると思います。 

年に一度、10枚でもゴミ袋配布をしてほしい 

年に一度は続けて頂きたい 

年に数回あれば嬉しい 

年金受給者には、助かる事業となります 

年度始めでもいいかもしれません。っ越し直後で欲しい方がいたり、分別方法について引

っ越し時に意識付けできると良くなるんじゃないかなぁと。 

燃えるゴミ以外の回収日（空き缶、ビンなど）に少ないせいか、回収ないときがあった 

配付イコールごみの削減にはならない気もします 
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配付しないで他の地区みたいに袋の値段を安くするべきだ 

配布ありがとうございます。頂いた分、近所のゴミ拾いの際、活用させてもらっています。 

配布されたのが中の袋なので我が家では大の袋だと助かります 

配布したことに疑問？ 

配布していだければ助かります。 

配布していただけるなら、大４５Lが良いです。 

配布して頂ける事によってゴミ削減の意識向上に繋がります。 

配布するなら一袋でいいかれ大がいい 

配布するのは多分無駄になるような気がします。間違いなく助かりますが、まずはもっと

啓発活動を行って周知してからの方が良いのでは？ 

配布するより「資源ごみ回収場所」（もしこれから決まったらだが）に持って行ったらもら

えるのは？「○○」しましょうでは相手の心には響かない。なぜゴミを減らしたいのか。市

民のメリットは何か。ゴミが多い＝自分たちのお金を燃やしている事をもっともっとアピ

ールするべき。 

配布する袋を２０Lと３０にしたほうがいい ２０は一番安いし知らない人もいる ２０

に入ればゴミを減らせる 

配布でありがたくない意見は無いと思いますし、普段大サイズ利用者に中を配布して「こ

れに収めましょう」という意図だと思いますが、袋サイズが大きいからいっぱい捨ててい

る訳ではないため、ごみ削減効果は無いと思います。それより、どう工夫すればゴミが減

ったから実例を共有した方が良いのではないでしょうか？ 

配布について非常に助かります。 

配布によりごみ減量化への意識が広がると思う 

配布に関しては大いに助かるが、同封された案内がアンケートが記載された方が表になり

入っていた。誰から送られてきたのかわからない。 

配布は、嬉しい。二枚目は、30リットル出しにしている。 

配布はありがたいが、普段、大サイズを使用しているので、使いづらいです 

配布はありがたいですが、なにか変わるか？はむずかしい 

配布は助かりますが、出来れば中20枚より大10枚の方が嬉しいです 

配布は有難いですが、同じ焼却場を利用する石岡市より、かなり袋代が高すぎる。 

配布事業はとてもいいと思います 

配布助かります 

配布枚数がもっとあるといいです。 

配布枚数について主に45Lを使用するので１つは45Lでも良かったと思う。でもすごく有難

いです 

配布枚数はちょうど良かった。 

買い続けるものなので、少しでも頂けるのは家計にありがたい。また、ごみを出す際減ら

す努力をしようと気づくきっかけになる 

売る側が容器や包装紙を減らすことが先では 

非常にありがたいです。今後もよろしくお願いします。 

非常に良いと感じています。改めてゴミ出しについて考え直す良い機会だと思います。 

必要不可欠なものなのでとても助かります 

普段、大サイズを使っているので、ゴミ箱のサイズに合いません。でしたがゴミの日に余

分なゴミが出たときにちょうどよかったです 

普段30ﾘｯﾄﾙの袋を買うことは無いので試しに使ってみるのはいいと思います。 

普段４５Lにまとめていっぱいになるので、３０Lでは生ごみ自宅で処分していても１回の

収集に４５L使います。 

普段から30Lを使っているので減量には繋がらないが、家計にとても助かります。 

普段から減量やリサイクルには気を使っています 

普段のごみ分別リサイクルの啓蒙が全くされていない。市の取り組みの真剣さが感じられ

ない。ごみ袋を配っても削減効果はないと思います。 

普段は購入しないサイズのゴミ袋なので､使用してみて今後も活用したいです。 

普段は全て45リットルを使用しています。30リットルにしても2丁になり同じではないかと
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思います。 

普段使用しているゴミ箱が45リットルのゴミ袋に合わせてあるので、使いづらい。 

福祉予算に回しや方が良い 

物価高なので助かる 

物価高の折り有り難いです 

物価高騰などの影響により、購入を控えておりましたので、大いに助かります。 

物価高騰の今、助かります。 

分からない 

分別とリサイクルに取り組んでいるため、３０Lの袋はよく利用します。家族も少ないので

集積所に運ぶのが楽です 

分別についてもっと意識を強化すべき 

本事業でごみの削減や分別について意識するきっかけになると考えます。 

枚数は少なくて良かったので、45リットルの袋が良かった 

枚数や時期は適切と思うしチャレンジとしては前向きに取り組みたいが、チラシはひと目

では分かりにくく特に高齢者には分かりづらいように感じる。 

毎回、ゴミを出すたび、ゴミ回収の方に感謝！ 

毎回45Lを使用していたので、30Lを知る機会となりました。が、長細い形状なので、使いづ

らい印象です。 

毎月は無理でも、3ヶ月に1回程度ゴミ袋配布してくれるとありがたい 

毎月やってほしい 

毎月配布してほしい 

毎日使うものであり大変助かります 

毎年実施していただきたいです 

無理のない程度で年１回位 

無料だと大切に利用しないのでは。 

無料でいただいてしまうと、かえってゴミが増えてしまうように思うのですが・・。 

無料でゴミ袋を使えると無駄遣いをしてしまうのでは、減量への意識が低くならないかと

思います。元々意識の高い人は無料でも有料でもきちんとやってると思います。 

無料で配っても税金かと思うと各家庭で使用量が違うから買わせたほうが良い。 

無料配布はうれしい。 

無料配布はとてもありがたい。30Lは置いているのをあまり見たことがないので重宝しま

す。 

無料配布は喜ばれると思いますが、減量の効果はないと思います。 

明日からでも実施したいと思います。 

目に見える配慮にありがたさを感じました。只80才過ぎ※ゴミの収集場所が遠く大変困っ

ています。大通りに面した所に新設する努力をしていただけませんか？ひと目に触れない

所はかえって危険だと思います。一度見てください。 

目的がよくわからない 

油が入っていたペットボトルの処分に迷う 

有難いが、その分で今後値上がりをなくす事に回してほしい。 

有料で家計圧迫していたのでとても助かりました 

有料化にしたい意図の中、無料で配布する意味が良くわからない。 

郵送料が無駄に感じる 

郵便受けを見てビックリしましたが、とても有り難かったです。大変助かりました。あり

がとうございました。 

予期しない品物が届き大いに助かります 

良いことだと思う。ごみのいしきが改まりへらそうと思う。 

良いとは思う 

良いと思います 

良いと思います。時期も年度末でちょうど良い時期だと思います。 

良いと思う 
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良いと思う 

良いと思うが、事前に情報が欲しかった 

良い試みだと思います 

良い事だと思う 

良い取り組みだと思います。 

良い取り組みなので、続けてゴミ袋特別配付をお願いします。 
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３．ごみ処理について          
 

⑥．ごみ処理への意見（自由記載）         

 

（515件） 

1戸建てなので、割安に処理機をゆずってほしい。その時はさっそく買います。 

２つ縛りを徹底してほしい。ひとつ縛りのままゴミ集積所に出す人の多くはカラス等があ

さって生ゴミ等食い散らし、散乱するたびに掃除をする事になるこちらの気持ちの身にも

なって欲しい。 

80代になったらごみが集積所に持っていけるか不安 

AM8:00までに出すのは早すぎる 

アパートに住んでいるのですが、空き缶を捨てる時にアパートのごみ捨て場には空き缶入

れが置いていないので置いてあると捨てる時に捨 てやすくなるなと思っています。(これ

はアパートの問題かと思うのですが) 

アパートの場所でコンテナに缶など入れるときはアミ竿で風でとばないようにして出して

ください。 

ありがたい。またやっていただきたい。 

いちごのパックなどの、透明のパックはリサイクルできませんか？燃えるゴミとして捨て

ていますが、触った感じがペットボトルに似ているので、リサイクル出来たらいいのにと

思いながら燃えるゴミとして出してます。リサイクルの方法がないのか、私がただ知らな

いだけなのか、わからないまま今に至ってます。 

いつもありがとうございます 

いつもありがとうございます。 

いつもありがとうございます。 

いつもありがとうございます。これからも協力していきます。 

いつも処理してくださってありがとうございます。 

いまいち分別が分かりにくい。分別器が身近にあれば意識が高まるのでは？地域別、集積

所等があったら自然に分けるのでは？！ 

いまだに枝など燃やす野焼きをしている所があり洗濯物が臭くなるのでやめて欲しい 

カスミやセイミヤでリサイクルしてくれてありがたいが、市全体でSDGsについて、考える

機会を増やして欲しい。子供は学校で学ぶが、ルール守らない大人は多い。 

カラスにちらかされてこまるのですが、袋に工夫はできませんか？ 

ガラスや金属は、コンテナ回収ということになっているが、朝早く行ってもコンテナが出

ていないことがあったりして、困っています。また、コンテナの中の分別も不明確で、ごち

ゃまぜに捨てていいものか、いつも迷います。また、びんは色ごとに回収日が決まってま

すが、こちらが茶色と判断したものも持っていってくれなかったり、他の人がごちゃまぜ

に出したものも持っていったり、かみ合わないことがあります。 

カレンダーに従い少なくても早めに提出する 

カンをポイ捨てする人の心はわからない 

きちんと分別して出していても回収してもらえない時がある。分別できなかった理由の用

紙が貼られていないとなぜ回収してもらえなかったのかがわからなかった。その為か、自

分以外の人のゴミも溜まっており、しばらく収集所にゴミが散らかっている。 

こどものおもちゃで鉄・電池・プラスチックが一体になっているものが分別しにくい 

ごみカレンダー、分別表は大変便利に利用しています。これからもぜひお願いします。 

ごみカレンダー2枚毎年配布されているが、本当に必要？ 

ごみカレンダーがわかりにくい。（記載されているものが少ないので、その都度ネットで調

べるのが面倒くさい） 

ごみカレンダーが分かりやすく、良いです。 

ごみカレンダーで不燃ごみの分別を確認していますが、もっと分かりやすく細かく掲載し

て欲しいです。 



P28 

ごみカレンダーは以前に比べ見やすくなったと思う。（月ごとのカレンダー様式も◎）分別、

リサイクルは、常に意識しています。 

ゴミカレンダーをもっと分かりやすくしてもらいたい。どう処分して良いか分からないと

きがある。 

ごみカレンダーを毎年いただきたいですが、どこにありますか？ 

ごみが増えるのは困ることだけど、断捨離も流行ってるので。必要のないものはどんどん

捨てています。捨てるものを増やさないように、必要のないものは買わないという努力を

していこうと思いました 

ごみステーションにドライブスルーのような集積所を作り、ペットボトル、古紙等のみの

集積所はどうか？ 

ゴミにならない購入品を購入したい。パッケージ、容器も含めて 

ゴミの回収処理ありがとうございます。大変な仕事ですが、生きていく上で大事な仕事で

す。感謝しております。 

ゴミの減量やリサイクル、大事なことです。袋を小さくしてもゴミの減量にはならない。

分別が大事です。 

ゴミの集配所設置を！ 

ごみの処理で汁が出てる袋がみられる 

ごみの処理についていつも本当にありがとうございます。庭木伐採のあと処理にとても苦

労しますが、なんとか実践している現状です。高齢になってからが不安です。依頼したと

きに（有料でも良いので）回収したりしてもらえるとありがたいなと思います。 

ごみの分別、出し方等守れない方が多い 

ごみの分別が分からないときは４８－１１１１へかけて聞くが、やさしくおしえてくれて

とてもいいです 

ごみの分別の重要さは理解していても、日常生活の中では分別する物や集積所にお願いす

る日にちの確認など、多少煩雑に感じることもあります。そのような中で、ごみカレンダ

ーやイラストでの分別表は非常に助かっています。 

ゴミの分別の詳しい表がほしい。（現在のは大まかすぎる。他地域によっては細かく本にな

っているところあり。リサイクル収集もかごで出すと思いし、同日にかごだけ再度行かな

くてはならず大変。市の回収に出す人も少ないのではないかと思う。 

ごみは、リサイクル等していて通常１週間に45L１袋程度なので、夏時期に30Lにした方が

いいかなあ？と自分の中では思いました。食品パックなどもお店にリサイクルしています

が、市の回収でもあるといいと思います 

ごみをごみではなく、資源として活用できるような技術開発が待ち望まれる 

ごみをださないように？したほうがいいのかな？ 

ゴミを家庭から出して持っていってもらえるということをものすごく感謝しています。 

ごみを収集してくださる方、処理してくださる方々に感謝しています。資源は有限です。

ゴミの分別に力を入れて処理経費の負担減となるように取り組んでください。 

ごみを集める時間をハッキリきめて下さい。 

ゴミを出さないようにコンポストを使い、食品などは処理しています。梱包材、食品袋の

プラスチック剤が我家の主たるゴミです。ごみになるものをはじめから買わないことが大

切です。 

ごみを出す時間が早すぎてお年寄りには負担です。 

ゴミを前日から出す方長いこと住んでおりますがいつも！ビン缶カゴで出すものは他人の

ゴミ箱に入れている！ 

ごみを庭や畑で燃やしている人がいて迷惑なので、周知するようにお願いしたいです。 

ごみ回収いつもありがとうございます 

ごみ回収を個人のコンテナ毎にすると集積所が煩雑になってしますので、ひとまとめに出

したい 

ごみ減量はもちｒんのこｔ処理をエネルギーに変えて、なにか役に立てることは可能だと

うれしい 

ゴミ捨て場のルールが分かりにくい。 

ごみ収集にきちんと回ってきて下さり、とても感謝しております。 
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ごみ収集業者の方大変なお仕事は感謝しておりますが、時々運転の洗い方を見かけます。

危険に思われます。 

ゴミ収集時に収集車がゴミを散らかしそのままにする 

ゴミ収集所まで車でないと行けない 

ごみ集積所が遠いので運転出来なくなったらどうしようか悩みです。 

ゴミ集積所が近くにあると助かる 

ゴミ集積所を見ると非協力者が散見される。ごういう御人の意識向上が一番大事。ごみ処

理関係者には頭が下がりっぱなし。 

ゴミ処理があるから私たちは綺麗な町で住めている 

ごみ処理で出た排熱は何かに利用してますか？ 

ごみ処理に莫大な経費がかかっていることに驚いています 

ごみ処理を減らすヒントをひろげる 

ごみ処理経費の建設費を受益者負担率に加味するのはいかがなものでないでしょうか？行

政負担で 

ゴミ処理場が遠いので、粗大ごみが捨てられないというのは良く聞く 

ごみ処理場に持ち込むときがありますが、よく対処して頂いています。 

ゴミ処理場へ初めて持ち込んだが、職員の対応が親切丁寧で不安を払拭した。 

ゴミ処理代を値上げすると不法投棄が増えそう 

ごみ処理費用にかかる事は理解できる。ただし低減努力すべき！ 

ゴミ処理方法の減量について 困っていることについて分かりやすく説明した方が良いの

では｡ 

ゴミ袋に記名欄があるが記名する意味はあるのか。書かなくても回収してくれる。 

ゴミ袋に入れるときはものを出来るだけ小さく切ったりして空気を抜く、体積を小さくす

る（圧縮する） 

ゴミ袋の料金が高い 

ゴミ袋を間違って購入した場合、使えるようにしてほしい 

ゴミ置き場がきれいになってることは気持ちが良いです。 

ゴミ置き場が遠くなってコンテナを出す煩わしさが増えた。もっと歳を重ねた時のゴミ出

しの不安を感じるようになった 

ゴミ分別をわかりやすく説明してほしい（捨てるのではなくリサイクル出来るもの）カシ

の箱ティッシュほか、こうするとゴミが減らせる知恵工夫を教えてほしい 

ゴミ分別を単品で検索することがよくありますが、でていないものがあります。ネットで

聞き答えができるようにできませんか？例 ガラスの鍋蓋 持ちてが鋳物 取り外せない

もの 

ごみ問題についての市民の意識の低下、関心を持たせる為の工夫が課題 

これからの子供たちのために行う 

これをきっかけにリサイクル、ゴミの削減について考えたいと思います。 

コンテナに入りきらない燃えるゴミ以外のゴミが持っていかれずにしばらくそのままにな

ってしまうので、もう少しコンテナを大きくできないでしょうか 

コンテナも配布して頂けると助かります。分別できない住民がいるので。 

コンテナ回収が非常にめんどくさい。袋で出せるようにして欲しい 

しっかり結ばない袋があるので指導してほしい 

スーパー、コンビニ帰りなど食べ歩いてごみを道端に捨てて行く人が多い。家でゴミを減

らしても、道端のゴミを拾うので、そういう人を減らしたい。 

スーパーがリサイクルでポイントなど還元で頑張っているように、市でもあちこちにリサ

イクルステーションを設置すると資源循環が進むのではないかと思います。もちろん管理

は大変でしょうが、収集車が定期的に回るとか 

スーパーに行くときには  卵パック 発泡トレイ ペットボトルと ペットボトルキャップ 

持って リサイクルボックスに 入れる。  地域の  資源回収に 回収して いただく  こと

が大切です。かぎりある資源です。 

スーパーのような資源リサイクルBOXが増えたらいいなと思います。 

スーパーの袋が頂けないので小袋を買ってその袋に詰めて市のゴミ袋に入れています。前
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の頃と何ら変わらないと思っています。 

スーパーや小売店と協力して食品トレーを使用しないようにする 

スーパー買い物から出るトレーはかさばる 

スプレー缶や農業ボトル（から）の捨て方を守ってほしい 

スプレー缶をそのまま捨てられるように指定日を設けてほしい 

すべてのビンの色を一度に回収できるようにしてほしい。 

たまにコンテナを回収した時に、コンテナが破損している事があります。破損して使えな

くなれば、これもゴミとなるので、大変だとは思いますが、丁寧に扱って欲しい。 

たまに分別しきれなかったり、どう処理していいのか分からないものがある 

ダンボール、古紙、ペットボトル等スーパーのかいものついでに回収ボックスにいれると

ポイントになるので、よく使用します。ごみ処理センターが遠くなったので直接持ち込み

はしなくなりました。勝手がわからないのもありますが行くにくい。 

ダンボールやトイレットペーパーに再生されたり、ビンやペットボトルのリサイクルなど

高度技術の進歩をほこれます 

できるだけリサイクルできるものはリサイクルボックスに入れている。 

できるだけ分別して出している 

どうすればゴミを少なくできるか実例を広報等で取り上げてほしいです。 

とくになし 

とても良い。 

どのように出せば良いのか、わからないものがある。もっと詳しい説明が欲しい。 

どのように分別したら良いかわからない物があるので詳しく表記したものが欲しい又は指

導して欲しい 

どんどん粗大ゴミの捨て方が面倒になっているので、もっと捨てやすくして欲しい 

なかなかゴミが減らない。 

なし 

なし 

なし 

なし 

なし 

なぜリサイクルするのか年配の人ほど知らないと思う。 

なぜ分別しなければならないのか詳しく知りたい 

パッケージが多いため、ゴミが増える 

パッケージものが多いため、ごみ量がふえるのあたりまえ 

ひたちなか市では菓子袋等、袋のリサイクルを実施していますが、袋はかさばるし大体・・・ 

びんの捨て方がいまいち分からなくて持っていってもらえない時がある 

ビンの処理について、色分けをしなければならないため、処理に少々手間を取ってしまう。 

ビンの色わけ必要無い 1回でビンの回収がすむ 

ビンの色分けでもどってきたことがあった。大型の家電製品がだしづらい 

ビンの分別が面倒と感じる 

ビンや缶などを出す日が少ないので、出しそびれてしまいます。 

ビン類が色ごとに月に１回しか出せないため、収集曜日を増やしてほしい。 

ビン類の分別が難しい大変 

ぷらごみは、リサイクルしたほうが環境に良い。Co２が減る 

プラゴミは減らそうと買い物をするのですが、どうしても可燃ごみになってしまうことも

あって心苦しいいときもあります。 

プラゴミは分別しないのでしょうか。 

プラゴミも可燃ごみとして出しているので、それもリサイクルできればと思う。 

プラスチックお袋などの分別がないゴミ袋に一緒に入れて入るが罪悪感がある 

プラスチックごみの日もあればいいと思う 

プラスチックでも色付きがら付きなどリサイクルが駄目なものあり、ごみになっている。 

プラスチックなど、もう少し細かく分別して捨てられる方法があるといいと思う。ゴミ処
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理施設への持ち込み限定でもいいので検討して欲しい。 仕方なく可燃ごみに出しているこ

ともある。 

プラスチックのゴミが多く出るので、リサイクルを積極的にしていけば、ゴミの量も大分

減ると思います。 

プラスチックのリサイクルを推進して欲しい。プラリサイクルに協力したいのに体制が整

っていない。 

プラスチックのリサイクル率が低いのであれプラスチックの日を作るべきです。 

プラスチックの回収日があったら良い 

プラスチックの分別をしたほうが良いと思う。他県では分別しています。その時は可燃ご

みの量はだいぶ減りました。上や古紙回収も頻度をふやしてほしい。 

プラスチックの分別回収が必要です 

プラスチックは燃えるゴミに出しますが、ジャンプーの入れ物だとか、洗剤容器だとか詰

替え用は使っていますが、いらなくなり、すてる場合大きなゴミになります。 

プラスチックも資源ごみとして回収してほしいです。 

プラスチックリサイクルを月に１回でいいから集積所でもやってほしい 

プラスチックを可燃ごみで出せるのはとても助かります。袋がひとつになる分、減量を意

識しやすいです。 

プラスチックを捨てる場所を増やしてほしい 

プラスチック製品の処分日も設けてほしい（トレーなど多く出る） 

プラスチック製品も回収してほしいです 

プラスチック製容器包装の分別(回収)もしていただきたいです。以前住んでいた場所では

回収していたので、ゴミが減って良かったのです。処理する設備がないのなら、委託する

とか。 

プラの回収もお願いしたい。プラを資源にリサイクルにすると、燃えるごみは減ると思う。 

プラの再生ははじまるのでしょうか？資源をすてるのはしのびないです 

プラ容器の回収も行って欲しい。現在はスーパーまで持って行っています。 

フリーマーケットによる不用品の再利用 

ペットボトルの処理回収を増やしてほしい 

ペットボトルの全種がリサイクルできるといいと思います 

ペットボトルの日はあるのにキャップの分別の日がない 

ペットボトルやダンボール等リサイクルできるのは協力する 

ペットボトル回収をコンテナではなく透明なビニールにまとめて出せるようにしてほし

い。隔週の回収だとかさばるし、コンテナだと集積所でバラバラになっていることが多い。 

ペット以外のプラスチックトレイなどの回収方法、場所がよくわからない。 

ベニマルにもペットボトル回収ボックスがあると便利だと思います。ペットボトルのふた

の処理が迷います。（いつもはゴミとして捨てています） 

まじめに取り組んでます 

まだまだ分別・リサイクルできていないと思う。 

まほうびんを出すのになんで分別して出したらよいか迷いました。直接処理場へ持ってい

きましたが（有料）、細かく記載していただければと思いました。 

みんながわかりやすいゴミ収集場所の分け方(燃えるゴミ、ペットボトル、ビン、カン)で

場所がほしい 

みんなが気をつけて意識して 

もう少しアバウトなゴミ出しを認めてほしい 

もう少し簡略化してほしい。 

もう少し細かく分別するとゴミが減ると思う 

もえるゴミ等、朝８時までと決まっているから、前夜から間に合うかどうか心配でねられ

ない 

もっとお店や企業を巻き込んで取り組んだ方が良いと思う。（洗剤ボトル、電池、体温計、

血圧計など特殊なもの） 

もっとリサイクルしてほしい 

もっと回収日が多いと助かると思います。 
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もっと簡単にしてほしい 

もっと告知を 

もっと再利用可能なグッズがあれば利用して、ゴミを出す量を減らしたい。 

もっと細く分けてほしい。分別方法の情報をもっと大々的にやってほしい 

よく回収していただいている 

リサイクルが進まないのは、手間が掛かるためだと思います。 

リサイクルゴミは分別を細分化した方がいい 

リサイクルステーションが増加すると助かる 

リサイクルはどの程度生かされているのでしょうか 

リサイクルは環境に悪い 石油を余計に使う 

リサイクルボックス等を地域内に設置 

リサイクルマークがついている容器でもスーパーによってゴミですとかリサイクルになら

ないものがあるのはおかしい。透明の容器はゴミですというスーパーが多く、リサイクル

として扱うところもあるが少ない。 

リサイクル回収場所を自治体などでも設置し、たくさん作ったほうが良い 

リサイクル出きるモノはすべてやる 

リサイクル出来るものは 

リサイクル出来るものは、積極的に分別してこれからの時代を担う世代に受け渡したいで

す。 

ルール違反で回収されなかった場合どのような方法で持ち込み者を判明したらよいです

か？やるべきでしょうか。 

ルール守って捨てる 

安くしてほしい 

以前のように美野里地区にゴミ処理場があった方が便利でした 

遺品整理の際、世代を超えて持ち続ける事が難しい粗大ゴミについて出来れば補助をお願

いしたい。 

一人一人がいかにしてゴミを減らすか？という意識を持たなければ減らないし、袋の値上

げだけ先に行くと不法投棄が増えるだけ。 

一人一人の協力が必要です 

一人一人意識してもらえると良い 

一人暮らしなので ゴミは少ないですが ありがたいです。 

一般廃棄物処理の有料化は、ゴミ排出量の減少や資源循環推進には、全く寄与しない。廃

棄すべきものと資源を分別をしっかりして、一般ゴミの量をへらすべきで、有料化は金を

出せば資源をゴミにしてよいという、金持ちが考えつきそうな悪法である。 

茨城県ではプラスチックゴミの集積がなかったので驚きました。 

永遠の課題ではあるが、個人のモラルを正すこと 

屋敷の草や飛んでくるよそのくさにとまどってしまう 

何もかも自治体でやるのではなく、スーパーなどで委託してみてはどうでしょうか。 

可燃ゴミでプラスチックを分別し、再利用をおこなってはいかがですか。 

可燃ごみとリサイクルできるゴミをきちっと分別できれば、可燃ごみの減少につながると

思う。 

可燃ごみは空気が多いので、しっかりつぶして小さくしている 

可燃ごみ指定袋サイズを小さくすることが総量削減となるとは思えないが総量削減には賛

成です。 

家庭でゴミ分別・軽減に努力する事だと思います 

我が家は生ごみは植木の根元に埋めています。 

回収がおそすぎる。カラスにいたずらされる 

回収する順番を年ごとに変えてほしい 

回収できるパックはカスミに持っていくが色付きや柄付きは回収不可 市で回収できない

か 

回収作業の方に感謝しています 
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回収日が少ないものは取り置き場所がなくゴミとしてしまう 

回収日でない日にごみをだしている人がいる 

皆が資源を大切にする教育を徹底する 

街は綺麗であり、集積所も綺麗に保たれているため不満はありません 

街路樹の草・葉を捨てるのに、ゴミ袋代が大変です。道路に面していない人が羨ましいで

す。 

各家庭での処理は（不法に捨てる人が増えるでしょう）５の１，２の為にごみ回収するの

がいいと思う。 

各企業も努力すべき 

各個人の意識がないと、ゴミの分別ができない。めんどうと思う人がいるかも。 

各自宅での回収ができないか 

各自宅での収集は出来ないのか 

各集積所専用にコンテナがあると更に捨てやすい 

楽しんでやらないと続かないと思います 

環境にやさしい家庭用焼却炉の開発を 

環境に悪い影響を与えないようにすることと、運営している市町村住民に何らかの還元が

あってもいいかもしれません。例えば市民へのサービスなどの充実化。 

環境に配慮し尚且つリサイクルに積極的に取り組んで欲しい 

環境課、特にごみ収集係の方に感謝しています。年末年始無休で本当にありがたい！！ 

簡易的なゴミ捨て場が多々あり猫やカラスに荒らされゴミが散乱してる所をたまに見るの

で対策がしてあるゴミ捨て場になると良いのになと思う 

業者さんの努力に感謝、なるだけごみ減量を心がけたい！ 

近辺では指定された集積場所に分別して出しており良いと思う。 

空缶回収機で、市内のスーパー等で使えるポイントが貰えると良いと思います。20年以上

前の事ですが、石岡市で運動公園や公民館等に回収機が置いてあって500円の商品券と交換

しているのを羨ましく思いました。当時は、ポイントの紙が出てくる仕様だったかと思い

ますが、プリカ仕様にすれば、高齢者も使いやすいし良いと思います。 

決められた範囲で協力したい。 

月1回来てくれる新聞回収が助かります。 

堅倉焼却場の可燃物、不燃物の持ち込みができるよう 

現行の区分はわかりやすいと思います 

現状でも良いがもう少し分別を増やすべき 

現状でよい 

現状維持 

現代はポイント時代ゴミを上手に処理してポイントをゲット出来ると子どもから大人まで

力を入れ分別するのではないか？ 

個人としてはリサイクルしようと思っているが、小美玉市はプラゴミを出す日がないので

困る 

個人個人が身の回りで出来ることをする。ごみを出さない。作らない。コンポストを利用

する等。物を大切に使う。感謝を込めて！ 

古布のひをふやしてほしい 

古布の回収ができるようになり良い 

古布はなぜ透明のビニール袋なんでしょうか？半透明でもいいのでは？ 

口をきちんと閉じない家庭多くあります 

広い土地のある方は自宅で燃やすのも、昔はそうでした。現代人はにおいにうるさすぎま

す 

広報おみたま等に本庁舎からのゴミに関するニュースとか話を連載する 

行政の負担が大変なんですね 

行政区に未加入者はゴミ出しのルールを守らせるのが難しい 

高度焼却炉は環境負荷を減らすなど見学会などで知らせるイベントをしたらどうか 

高齢。75歳。空き瓶は買い物のときスーパーへ。少しづつもっていきたい。 
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高齢のためよくわからない 

高齢者は持ち込み処理が難しいと思います。以前のように自宅近くの収集場で出せると良

い 

今の所大丈夫です 

今の小美玉市の収集方法で 全く問題なく過ごせています。 

今の分別方法でごみ収集業者の方の負担が心配 

今まで雑が見を可燃ごみに出していた。どこまでが雑がみかわからない。新聞紙にはさん

でも大丈夫なのか、大きさマチマチなので、どうしたらよいのかわからないので教えてほ

しい。 

今回のように市民の目に触れる事業は良いと思う 

今回の袋配布はおためしができてよかったです。 

今日は何のゴミか確認して出している 

最近、県内の別の市から引っ越してきたが、分別がかなり大まかなのでゴミを出す側とし

ては楽だと思う 

最近ようやく分別が、浸透してきたと思います。だがまだ少数よ人が理解出来ていない様

な。 

財政負担について考えたことがなかったので、見聞きする機会が増えるといいと思う 

財政負担額が少しでも減るように協力して努力します。 

雑がみどいうやって分別捨て方わからないから、可燃ごみに捨てている 

雑誌類をまとめてだしておいても、収集してもらえなかった事が何度もある。可燃ごみで

出すしかない。最低でも回収できない理由を書いておいてもらいたい。 

仕分けを良くしてリサイクルできるものを増やしていければと思う。 

使用済かいろ リサイクル、未使用文房具、期限前の食品 寄付など。期日場所を決めて

回収してほしい 

子どものオムツがあるのでどうしても減らせないものはありますが、できるだけリサイク

ルボックスを利用し、ごみを減らせるようにしています。 

市のごみ分別リサイクルの取り組みが不十分だと思います。可燃ごみに古紙が半分以上含

まれているのに、それらの啓蒙が全くされていない。また、自治会に入っていない家庭に

は、ごみ分別カレンダーが行き渡っていないのではないでしょうか。ガラスが色で分別さ

れていなかったり、回収日以外の日に出したり、などしている家庭は、そのような家庭で

はないでしょうか。 

市の財源圧迫にもつながるかとは思いますが、自己負担が生じると不法投棄などの悪影響

が出る可能性も出ると思います。 

市民が減量に協力なくば、財政上の受益者負担を命じる 

市民のモラルの向上が大切だと思います。 

市民へのリサイクル姿勢の広報を強化 

指定される袋に出していない人がいる 

指定の袋でごみをだすようにする（別の袋で出した方がいる） 

指定袋には必ず名前の記入を徹底することをお願いします。自分のごみに責任を持てば、

ゴミの量も少なくなると思います。ぜひお願いします。 

指定日が限られすぎているので公民館などで日時関係なく可燃ごみ以外を出せたらありが

たいです 

私はスーパーのリサイクルを利用していますが、決まりを守らないで利用している方も見

かけます。個人のモラルを上げるのが一番だと思いますが、むずかしいですよね。 

私は今、スーパーのリサイクルボックスを利用したりして資源ごみを出来るだけただゴミ

に出すことを避けています。今後子どもたちが大人の真似をして消耗品ばかりを使って、

その影響がどう出るかも考えずに育って欲しくないためです。子どもたちのためにも。出

来れば小美玉市でもプラゴミも分別したりなど他の都市でももう随分前からやっているこ

とを実現させて欲しい。 

紙・ペットボトル等資源の大切さ 

紙ゴミ分別リサイクル範囲を詳しく教えてほしい。リサイクルマークやリサイクルできる

紙ゴミについて 
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資源ゴミがコンテナで出せるので助かります 

資源ごみとして出したものが最終処分場では普通ごみと一緒くたにされているらしいとテ

レビで知った。？？？何年か前の追跡取材だったが。 

資源ごみのリサイクル状況を知らせてほしい。あと夏季の生ごみの回収日を1日増やしてほ

しい 

資源ごみの古布の内容についてカレンダーに明記してほしい 

資源ゴミの分別は、もっと細分化した方が良い。 

資源ゴミは全て区の月一収集でだしてます 

資源ごみ回収が少ないので、ペットボトルを燃えるゴミに入れてしまうのでは？ 

資源ゴミ回収日に出してある物を民間業者が先取りして行くようです。 

資源ごみ回収日を多くする 

資源のリサイクルに力を入れてほしい 

資源循環及び地球環境の観点から徹底したゴミの分別事業にとりくむべき 

資源利用を市民に意識させるための活動が必要かと思います。 

持ち込みが霞台になってちょっと不便を感じているがドライブスルー形式でとても利用し

やすかった。 

持ち込み処理場が遠くなり不便 

時々集積所に出しに行きますが担当の方がもう少し手伝ってくださると嬉しいです。 

自治会に集積所管理をまかせないで行政の関与を求めたい 

自治会に入らないとゴミ捨て場が使えないのが困る 

自宅で仕分けして保管する場所が無くて大変です。区の中に何時でも出せる集積場所があ

れば助かります。 

自宅で燃やして処分している方が近くにいる。窓が開けられなかったり庭に出られなかっ

たり・・・することがある。 

自分ができる知っている事を子供達にも伝えられたらいいなぁと思っています。親がやっ

ている事は子供もみているので。 

捨てる方の意識もあるが、生産者も分別しやすかったり、原料の意識を高めてほしい 

捨てればゴミ分ければ資源を日々意識しています 汚れていない紙ゴミをダンボールの日

に出しているが知らない人が多くいる気がする 

若い人は小さくしないですてると感じる 

守っている人もいれば守っていない人もいる。改善を考えるべきだと思う。 

受付の対応があまり良くないと思っております。 

収集かご大きさが小さいサイズの導入。 

収集する側からの問題事例を教えて（広報誌掲載、集積所への張り紙etc） 

収集の際の細かいルールは無い方が良い(ポイ捨てが増えるため) 

収集時間、朝８時までを11時ぐらいにしてもらいたい。冬場は高齢者にはきつい。 

収集場所管理などは地域の自治体任せではなく市が行って欲しい。その費用増加はゴミ袋

の価格を上げるなどでも良いと思う。スーパーがやっているリサイクル回収ボックスを市

でもできないか。現在の決められた日時回収では平日仕事の人には不便 

収集日（曜日）を守ってほしい 

週2回とはいえ処理できることは有難いです。 

集合住宅の為捨てる時間や種類などきちんと管理をしていただいており比較的良い環境か

と思います。 

集積時間が早くなって遅れて持ち帰った時が有るので変更するときは連絡が欲しかった。 

集積所がネットで作ってからは皆さんきちんと出すようになり良かったと思う 

集積所が遠い 

集積所が遠く車で出しに行く。車の往来が激しく出しずらい。当日朝しかだせないのでと

てもゴミ出しがしずらい 

集積所が足りない。各集積所での分別の取り組みが足りない。 

集積所が不完全で場所場所でバラバラな方法で集積してるのではまだまだリサイクル等は

程遠い様な気がします。都心では集積所に必ずリサイクル用の分別する様な環境(例えば瓶

用や缶用の入物等)に何処でもするようにしないと捨てるに捨てれなく結局適当になって
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しまうのでは？うちのアパートでも個人で用意してください？では絶対無理ですよ 

集積所にゴミの分別がかいてあるが、内容をみていないせいかリサイクルされるものがポ

リ袋に入っている 

集積所にはひどいゴミの出し方もありますが、それでもお仕事とは言え、きれいに回収し

て頂きありがとうございます。 

集積所に行けない方への支援 

集積所に出さない粗大ゴミ等、分別方法や廃棄の方法が分かりづらいゴミについて問い合

わせが簡単にできるといいなと思う。特に家電や家具を崩した時の大きめの木材や鉄製の

パイプ等。これから新生活が始まる時期なので需要はあると思います。 

集積所に出す事でずいぶんとよくなっていると思う 

集積所のケージが、こわれたら住民負担と聞きました。公費補助を希望。 

集積所の汚れが気になります 

集積所の手前に置く人が多い 

集積所まで遠いので車で行っています。集積所を増やして頂けると、子供にもお手伝いで

頼めるので一緒にゴミ問題に取り組めると思う。 

集積場のゴミ置き場を拡張してほしい。 

集落以外の人が集積所へ持って来るのをたまに見かける。 

住んでる場所が､ゴミ捨て場が遠い。地区を超えてゴミステーションがこまめにあると助か

る。今後､高齢化も踏まえて。 

出された袋を見ると分別されてないものが多い。一番の問題は分別を徹底すること 

処理について良いと思う 

処理施設で取り扱えないごみ処理について、どこに搬入すれば処理してくれるか表示して

くれるとありがたいです 

処理施設の中継センター（堅倉）の受付日に土曜日も行ってほしい。終わる時間も早すぎ

る 

処理場のある玉里地区に電力供給し電気料を補助してください 

助かります 

助かります。 

女性ならではのゴミマナーをきちんとして、守って欲しいです。 

商品、製品を製造する企業がゴミの元になる包装について、もっと努力すべきだと思いま

す。 

商品についてるプラのペラペラの外装の回収もあると嬉しいです。小美玉では回収の該当

がないので、集めたら該当地区の実家に持って回収してもらってます。 

商品の包装から変えていくことも大切 補充商品を買ったり資源ごみを定期的に出す週間

を心がけ各家庭で意識を高めてほしい 

小さくできることは進んでやっています。 

小さなゴミ袋で済むように環境へも経済的にも努めていきたい 

小学生くらいからの教育が必要だと感じる。自治体でも分別法などが違うことを教える。 

小中高をはじめサークル団体にも協力してもらう 

小美玉も、オムツのリサイクルができるようにならないかなぁと思っている。 

小美玉市で現在のリサイクル分別はできるだけ取り組んでいますが、更に細分化したリサ

イクルだとどこまで可能なのか知りたいと思います。 

小美玉市はごみ回収所が少ない（家件数を条件に不便にしている）小美玉市に住んでから

とても不便、ゴミ処理も処理施設までもちこむようでは不便さがあり、この事業をする前

に根本的なことを考えてほしい 

小美玉市は可燃ごみ袋のみ、なので、とても良いと思いました。今後も資源ごみを 

小美玉市は処理方法がわかりやすいと思う 

小美玉市内の農作物、食材でまわせば、ゴミの量はずっと少なくなる。食品ロスはなくな

る。北海道のもの九州のもの中国のものアラスカのものアフリカのものアメリカのものそ

れらを小美玉で消費するからである 

小美玉地区は、比較的ごみ処理に協力的だと思います。このまま継続を望みます。 

少しでも環境への負担は減らすことを意識はしている 
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焼却時の熱をプールや公衆浴場等で有効活用してほしい 

常に関心をもって取り組んでいきたいと思います 

常に買い物でも、箱やトレイ、袋の商品は最小限にする工夫、生ゴミも最小限にして花壇

や畑の肥料にする。廃プラスチック、金属は有料化など経費負担を自努力による見える化

を進める工夫が大切と思います。 

常会などに入らないと集積所を利用しにくい事が不便 

食品トレイ以外のプラスチック製品のリサイクルはなぜされないのか。市役所の回収ボッ

クスが小さすぎると思う（気づかない） 

食品トレー、玉子パック、透明容器はスーパーで捨てるが、玉子パックのあるところがな

かなかないので、石岡のストッカーまで行っている。 

食品はなるべく廃棄しないように工夫している 

清掃センターが近くにあると良い。 

生ごみが見えるとカラスにねらわれ袋を破かれる 

生ごみなどのたい肥などの考えを広めてほしいです。 

生ごみの処理は衛生的にどうかなと思っている。袋から水分がでてしまっている人も多い 

生ごみの処理用のコンポストをもっと出してほしい。どれほどの方が利用しているか知り

たい 

生ゴミは、コンポストに入れ畑の土にします。 

生ゴミはコンポスターに入れ肥料として活躍している 

生ごみはコンポストを利用してますので、すごく減量出来ていると思います。容器類はス

ーパーに持っていきます。 

生ごみは庭に埋めてゴミ袋に入れないようにしている 

生ごみは土に戻し、その他は出しています。月2回位です 

生ごみは野菜くず食べ残しは庭に埋めている 

生ゴミを資源化出来るようにすると、省エネ、再エネにつながるのでは? 

生ごみを肥料にする方法を教えてください 

生ごみ以外はなるべく早く（PM３：００のときあり） 

生ごみ処理機をどんどん私達に届けてほしい。割安に。1戸建てなら利用するところたくあ

んあり 

生ごみ等はなるべく畑とかに処理すると良い 

生活する上で、欠かす事が出来ない問題だと思う。 

生活の中で必ずゴミは出ます。そのゴミを処理してもらっている訳ですから有難いです。

でも今後あまり細かく分けられてしまうと、物凄く混乱したり出しそびれてしまったりと、

こんな筈では無かったと言う事にもなりかねません。可能であれば皆さんが住んでいる地

域で廃品回収的なサポート等があれば良いかもしれません。 

生活環境に応じた、取り組みをお願いしたい。 

昔みたいな生活に戻ればいいのかな。計り売りの酒、しょうゆとかで 

石岡のゴミ処理施設は、きれいで、職員も丁寧に分別を教えて頂きとても助かっています。 

先日大きいものを資源循環に持ち込みましたが、とても道路まで良く出来ていて、働いて

いる人も親切で安く良かったです。 

前の居住地ではゴミの分類冊子が配布され、それにより分別の方法がわかった。大型ゴミ

は処理券を貼って玄関前に置くと回収された 

前設問の３項目が絡み合った大事な事業だと思う。 

粗大ごみで使用できそうなものを見かけるので、メルカリで売る働きをしたら良いのにと

思う 

粗大ゴミの回収 

粗大ごみの捨て方が複雑 

粗大ゴミの出し方がわからない 

粗大ごみの処理がもっと簡単になれｂ良いのですが 

粗大ゴミの処理の手順が複雑 

粗大ごみの日がないので不便 

粗大ごみの有料ステッカーもスーパーやコンビニで購入できると良い。3ヶ月に一度くらい
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決められた日に回収してくれるととてもありがたい。 

粗大ごみやコンテナに入らない物を集積所に出せなくなったのは不便です。 

早朝出しても午後２時で取りに来てない時もあり、かご回収に行って無駄足になる。 

草木の回収を格安で出来る手段があれば良いと思います 

足が悪く近くの集積所に出しにいけません。ので町内会を抜けました。ためて娘が一度娘

宅に持って行ってくれます。個人でも集積してほしいときはどうすれば。 

多くて困る 

袋に入れて出せない大きなものの処理。軽の車なのでクリーンセンターまで出せません。

お願いできますが、料金が高すぎる気がするのですが。 

袋代が高い 

大きなごみの処理が運ぶ車がないのでこまる。場所が遠い。すてに行けない。 

大切な業務かと思います 

大変ありがたく、感謝しております。ゴミ袋こんなにして、大丈夫ですか、協力はあたり

前。 

大変なことだと思いますが、重要なこと 

地域で不法投棄されたゴミ袋等は 

地域の集積所へ不良なごみを持ち込まれることが多い。最終的には地域で処理が回ってく

る。不正のやり得な感がある 

地域住民外の方も捨てているが、ルールを守らない方がいて困ることがある。 

地区で一箇所の集積所では、不便。 

茶色のびん集収日、収集しない事がある、業者選びは？ 

中々分別方法が難しいので大変でしようが出したものは持ってて下さい。お願いします。 

丁寧確実な回収は素晴らしい。集積所対象外の持ち込みもわかり易く便利。 

朝8時までにゴミを出しているが、冬の寒い時、自分の血圧上昇が心配になり、数回前日に。

放火されることを心配しながら。 

朝持って行きますとかってにおいてあります。いつもきちんとなおして次の方がおけるよ

うにして帰ってきます。 

長時間開いているゴミステーションを各地域に作り、直にゴミ出しのアドバイスをもらえ

たら、継続しやすい 

庭の大きな木を切りたいが、処分するのに困っている。軽トラなど借りれたら良い。 

庭木の処分。袋に入るように枝霧するのが大変。負担大。すぐ満杯になってしまう。 

庭木の剪定で出た小枝は自宅庭で燃やせると助かるのですが 

適正なごみ処理の推進化 

適切な処理 

田舎です。家の件数だけでゴミ集積所の設置条件を決めるのはおかしい。もっと沢山設置

して下さい。 

努力していると思う。 

土浦市ではEM菌の配布やプラスチックをリサイクルしているみたいだが、小美玉市ではや

らないのか？ 

土地から、自宅に庭のある住民がおおいので、生ごみは自宅で処理するようにする。コン

ポストなど補助金gもあるが、もっとアピールしたほうが良い 

東京の一戸建てが多い地域では、各家庭の庭先に置いてあるゴミを収集している。そうい

う地域は、人に家のゴミを直接見られるためか家から出すゴミの分別意識が高い。そうい

ったモデル地域を作るのも良いのではないか？と想う。 

透明容器の回収はこの近辺でやっていないようなので、やった方がいいと思う。そうする

と可燃ごみがもっと減ると思う。 

頭で理解していることと実際やっていることが一致しない。 

同じ集積所に出す家によって、よく把握されていないのか、わかっていても面倒くさいの

か缶やビンも兵器で分別しないで入れている袋がある。見たときは取り出して別に置くよ

うにしているが、本人には言えず困っている。 

特にありません 

特にありません 
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特にありません 

特にありません 

特になし 

特になし 

特になし 

特になし 

特になし 

特に無い 

特に無し 

特に無し 

特記なし 

日々ゴミが出て、きちんと回収して頂いてたすけってます。ありがとうございます 

燃えないゴミについて、ビン類は色別なしで出せるようにしてほしい 

燃えないゴミの出し方が複雑。いつでも出せるよう場所を設置してもらいたい。 

燃えるゴミは袋なので出しやすいが、その他（缶・ビン・ペットボトル等）コンテナで出し

てまた取りに行くのは負担が多い。集積所が遠い（車で出しに行くのでめんどう） 

燃えるゴミは問題ないのですが燃えないゴミ(金属，セトモノ、硝子)など出す際コンテナ

に入れて出すという指定ですがコンテナが家の中に有る場合屋外のゴミ出し場に置くのは

コンテナが汚れてしまって困る。ペットボトルや空き缶のようにいつでも持って行ける集

荷場所を増やして欲しいです！１人暮らしだとコンテナで出す量になるまで何年かかって

しまいます。 

畑が多いところなので穴を掘って燃やす人が多い。プラスチックはくさくにおう！！ 

発泡スチロールのような清潔なプラスチックを資源ゴミとして出したい。 

発泡トレイ、プラスチックも分別したら、良いと思いますが、リサイクルする方法、費用は

どうかな？という気がします。 

発泡トレイのリサイクル回収をしてほしい。 

発砲スチロール、ペットボトル、キャップ、牛乳パック、透明容器、菓子袋など細かく分別

し、町内１か所自由に出せる所を作ってほしい 

班費を払ってないと出しづらさを感じます。不動産税はきちんと払ってます 

瓶の回収が少し複雑で面倒だからどうにかならないか 

瓶の分別がなかなか自分としては難しく捨てるチャンスを逃してしまう！ 

不動産から頂いたゴミ出し一覧表には、プラなどの項目がないため、一般の生ごみ時に出

しています。小美玉市ではプラスチックなど細かい出し方があればいいと思います。 

不燃ごみの分別がわかりづらい。ゴミカレンダーを参考にしているが家電品など処分に困

っている。 

不法投棄を防止する必要有り 

夫婦共働きで、フルタイムで働いているので、家事、仕事と多忙でゴミのリサイクル、削減

まで手が回りません。 

布類は資源ごみとして出すようにしました。雑誌を可燃ごみとして出すことが多かったの

でゴミに出すようにします。 

普段、ゴミ分別はしているが、なぜ分別しないといけないのかを初等教育に組み込むべき

だと思う。 

普段、食材を買いに出かける先々でリサイクルに取り組んでいるのでこちらも取り組みや

すくなりました。 

普段市報を見るのでそれで知った 

分別があまりにも細かい（ビン等） 

分別があまり行われていないきがします。他の自治体より出す方は楽ですがどうなのでし

ょうか。 

分別がもっと簡単なら良いなとは思う。 

分別がわからないものは可燃で出してしまう事がある。分別方法をもう少し詳しく教えて

欲しい。 

分別がわからない時はごみカレンダーを見れば大体わかります。telで聞き対応していま
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す。システムがしっかりしていると思います。 

分別が細かい。瓶はひとくくりにするなどもう少し大まかにしてほしい。 

分別が細かくて面倒 

分別が細かくなり面倒。SDGSもあるので、未来の地球を守るためやるしかない！お菓子の

箱が出せない。ダンボールや古雑誌は紐で縛らないと行けないなど面倒 

分別が分からないものがあります。 

分別が分からないものがある。また、粗大ゴミもカレンダーに載せて欲しい。 

分別が面倒、油の瓶(中身腐ってる)、化粧品(マニキュア、グロス等)の容器の捨て方がわ

からない 

分別して、リサイクルできるものはなるべくリサイクルしたい 

分別しないでおいていく人がいる 

分別すれば、資源になるのはすごいことと思います。 

分別せずにコンテナに入れる人ペットボトル袋に入れる人人のコンテナに入れる人様々で 

分別に関して悩むことがあります 例えばプラスチックの溶かし込んだねじなど（独断で

金属に入れてます） 

分別の仕方がむずかしい 

分別の仕方やごみ収集所への入れ方が、きちんとやらない人が、少し見受けられるが、注

意するのはちょっと難しいです。 

分別の数のコンテナを準備するのは大変。 

分別を可燃と不燃だけにしてほしい 

分別回収ニュースなどを発行しては？ 

分別種類をもっと細分化してよいと思う。 

分別処理の必要性に対し理解し難い 

分別方法がわかりにくい 

分別方法が細かい 

分別方法はある程度分かりますが、使い捨てライターとか分別したほうが良いものが分か

らない 

分別方法をもう少しこまかく（燃えるゴミ） 

分別方法をもっとくわしく知りたい。 例 ペットボトル以外のプラスチック製品も、も

やすゴミ？ 

分別方法をもっと発信してほしい 

分別法が分からない品物が多いため処分にまようときがある。 

防災無線で定期的に注意喚起する 

本当にリサイクルしているのかリサイクルに費用を掛けすぎ 

毎回種類別に収集していただき、大変助かっています。 

毎週収集に頑張って対応頂いている 

名前はプライバシーに反するのでかかなくても良いかも 

面倒くさいからと食品トレーを全てゴミ袋に出しているという人の話を聞きました。大人

への教育が必要です。 

毛糸・寝具は燃やすしか無いのですか？古着は資源ごみ日に出してますが、なんかもった

いないので考えてください 

野焼きはするわ、分別してないわの状況で、近隣住民と市は分別 どころか環境問題に興味

が無くてただのアピールとしか思えない。 

野田から玉里のクリーンセンターまでそんなに遠くないので、必要なときは比較的気軽に

持っていける。きれいになる前は行ったことがないが、施設がきれいで気持ちいい 

油のボックスを配布して油回収してほしい。 

有機物とその他に分けて有機物の肥料化は 

有料化にする事でゴミの軽減を目指すより、現在出ているゴミから何を変えることが出来

るのかを将来的に検討すべき。 

曜日によって多い日が（金）です 

洋服のリサイクル方法が細かいため、ゴミにしてしまうことが多い 
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落ち葉や指定通りにすれば板を持っていくことに感謝する 

利用者がルールを守って、特に集積日を守ること。3日前に出すことは身勝手である。 

理解できるが、時間手間がかかる 

理由がある場合は除いても、ルールが守れない人が多い。 
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４．ごみの有料化について         
 

⑦．ごみの有料化へのご意見（自由記載）       

 

（493件） 

45Ｌ 10枚で200円値段は高過ぎる。 

４５Lは大きくない。ちょうど良い 

４のようなことは守るべきと考えます 

sdgs12、15.推奨します 有料は致し方ない 

SDGSやコストを考えれば有料化は致し方ないとは思いますが、出来れば値上げはしないで

もらいたい。 

TVで有名人が（都会生活者）週に１回サッカーボールの大l吉舎の生ごみ！！ 

あまり高くならないでほしい。 

ある程度のごみの有料化はしかたない。 

ある程度の有料化は仕方ないと思う。しかし、わかりやすい料金の区別やシステムであっ

てほしい。 

ある程度は仕方ないと考えます。 

ある程度は仕方ないと思う 

アンケートの内容にも疑問がありますが、前に書いたコメントを参照して下さい。 

いろいろなものが値上がりしているので、出来れば安くしてほしい 

おかしい 

お金がかかると不法投棄が増えるのではないか 

キツイです。 

けやき通りにおちばやごみ袋を使用するので安くしてほしい。１００円くらい 

この時に有料化はきびしいが、将来的にはしかたないと思う。 

この物価高騰の時期に、有料化を市民に問うあたりが、既に行政として終わっていると思

う。市民ファーストで考えれば今しなければいけないことが、なんなのかわかるはず。FAQ

の中にごみ袋を安くしてください。という声があったが、その答えが国のガイドラインで

進められているからと書いてありましたが、そんな答えがあるんですか？答えになってい

ないと思います。ゴミを減らすなら、販売店の過剰梱包もやめさせるべきでは？市民はエ

コバッグを使うなどして努力しています。何か色々がっかりです。 

ごみが減らないなら環境を守るためには仕方のないことだと思う 

ごみが減るようにするので、良いと思います。 

ゴミが増えているから仕方ない 

ゴミが多くなったのはスーパーでの売り方にも問題があると思います 市でもっとリサイ

クルできるものを回収し可燃ごみを減らせるようにしてもらいたい 

ごみが有料化されるのですか？ 

ゴミに対する、考え方を見直すチャンスになるのでは、しかし経済的に大変な家庭は物価

も上がっているなか、苦しい家庭もあると思う。 

ごみの軽減や処理経費にはしかたがない 

ゴミの原料を考えると仕方ない 

ゴミの減量を考えれば仕方がない 

ゴミの減量化をもっとすすめるべき 

ごみの削減につとめることによって現状維持で対応する。また、リサイクル化を図る。 

ゴミの削減に繋がる。 

ごみの散乱が増えてしまうと思います 

ゴミの収集で定量を決めて、容量毎に料金アップする。健康高齢者はゴミが少ないので負

担料は少ないと思います。重症者は保険補助が受けられるだろう。 

ゴミの処分にかかる費用を負担するのは理解できますが、値上げは避けたい。何でも値上

げで経済的に負担が大きいです。また、集積所を各地区の常会等に管理、負担させるのは
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どうかと思う。集積所の謝礼金や管理も市がやるべきでは？引っ越してきた方で集積所を

利用できないという話をよく聞きくからです。また、分別しリサイクルできるものを出し

たらポイント還元などリサイクルすることによるお得感を得られるものを作れば積極的に

取り組まれると思う。 

ゴミの処分は石岡へ持って行くのに袋代が高いのは納得できない。袋代は同じにするべき

では？ 

ゴミの処理には経費がかかるから有料絵も仕方ないと思います。あまり高くはしないで頂

きたいです。 

ゴミの分別への意識が高まると思うので、ゴミ袋を値上げするべきだが、野焼き、不法投

棄などが増えると困る。 

ゴミの有効化 

ごみの有料化でなく袋の値上げではないか 

ごみの有料化と言うけれど、ごみふくろを買っているので有料化していると思う。 

ごみの有料化にすれば、各出す量も減ると思うが。 

ごみの有料化になると不法投棄も増えるかと思ってしまいます 

ゴミの有料化に伴って不法投棄が増加するのではないかと思います。 

ごみの有料化は仕方ないが凄く上がるのであれば段階的にして欲しい 

ゴミの有料化は仕方ないと思いますが、値上げする前に細分化はどうでしょう。ごみのほ

とんど菓子や食品の袋、多分プラゴミと思うのですが、これを資源ごみに回せませんか？！

これにも費用がかかるのかな？！ 

ゴミの有料化もゴミ袋もできれば無料化が理想 

ゴミの有料化をするとき、ゴミ袋を配布する？という説明が必要です。 

ごみの有料化前に税支出の精査が必須と思いませんか。 

ごみを減らすきっかけにはなる 

ゴミを減らすことを意識できるため 

ごみを減らすために仕方ないと思う。 

ごみを減らすのに一番効果的なのは大幅値上げだと思うが、不法投棄も増えそう。（だが古

いゴミ袋が使えなくなるのは困る） 

ゴミを減らす為の有料化をするなら、ゴミを減らすアイディアを市民に伝える活動などが

大切なのではないでしょうか？ 

ゴミを出すことに何の抵抗もなかったが、値上げとなれば国民も環境を意識してくるだろ

うと考えられるため、有料化は仕方ないことだと感じる。 

ゴミを出す量とかで料金が変わるようになると良いと思う 

ゴミを処分する為のの費用がたくさんかかるなら仕方ないと思う 

ごみを処理してもらうことはとてもありがたいことだけど、今は何でも値上げされるのが

とても負担です。 

ゴミを焼却することにも 燃料費が多大に,かかることだと ,おもいます。人件費も かかる

ことだとおもいますが家計費を圧迫することも考えて今の値段を据え置きして ほしいで

す。 

ゴミを燃やした熱を有効利用してほしい 

ごみ削減に取り組んでいる人には、インセンティブがあっても良いのでははないかと思う。 

ごみ削減に対する啓蒙活動をもっとすべき。 

ゴミ集積所までに行く間に、タバコのポイ捨ての吸い殻を拾い、空き缶やペットボトルの

ポイ捨てを拾い、集積所に着くまでに20個ぐらいになる、善意でゴミ拾いをしてゴミ袋は、

自前でゴミをポイ捨てしてる人はゴミの有料を払わない事になるから矛盾してしまう、愚

痴を聞いて欲しい、どうしたらポイ捨てをしないで綺麗な場所を維持する事ができるでし

ょうか？タバコを購入する時に吸い殻を入れる容器も一緒に付いてる商品にして欲しい、

缶やペットボトルを購入する時には、回収ボックスに入れるとポイントが戻ってくる自販

機等ごあればいいのに。 

ゴミ処理にも費用はかかるので、それをゴミを出している市民が負担するのは当然のこと

だと思う。 

ごみ処理経費が多大な額にのぼるということは、以前からいわれていたことだと思います。
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様々な物が値上がりするなかで、少しでもお金がかからない方がいいのではありますが、

そうもいかないとした場合｢ごみ袋の有料化｣というかたちで、各々の使用量に応じた負担

というのが妥当だと思います。 

ごみ処理経費を見れば有料化は当然です。 

ごみ処理模型費がかかるので仕方ないかと思う。 

ゴミ袋 

ゴミ袋1枚が50円くらいになると捨て方やリサイクルを考えるようになるのかな。と思いま

す 

ゴミ袋の値上げは一時的には減ると思うが、慣れてしまったら継続的なリサイクルは見込

めない。事業を守る上で少々の負担は仕方ないと思うが、リサイクル品の回収をしやすく

する方が結果的にゴミ削減に繋がると思う。 

ゴミ袋の値段が上がれば、ゴミを出すために買わざる負えないけど、買えない人が増えて、

集積所が荒れるのが心配 

ゴミ袋の値段は単に袋の値段ではなく、処理量を意識すればけっして高くはない、もっと

高くしてもよい位。 

ゴミ袋は仕方ないとは思うが、ごみの有料化はちょっと家計にひびく 

ゴミ袋購入費は家計の負担になっている 

ゴミ袋指定じゃない県から引っ越してきたので、驚きました。どうしても生ごみは週2回で

すので、プラスチックも紙類もすべて一緒のごみというのも驚きでした。 

ごみ有料化・値上げになると不法投棄が増えてしまうのでないか？ 

ごみ有料化に関わるかどうか？自宅近辺の土地持ちの方（数件）はいまだにゴミ燃し（夕

方の時間から）車や庭先が灰で汚染、煙が臭い。ゴミ燃し不腹のため有料化が不腹になる

と思う。 

ゴミ有料化よりフードロスをどうにかするべきなのでは？ゴミ有料化は対処療法でしかな

いと思う。 

これだけのゴミが多量に出るのだから消費者も負担すべき 

これ以上、家計に負担をかけないでください。 

これ以上値上げされると困ります…… 

これ以上値上げすることになると、負担が多くなりすぎ。職員さんの給料値下げに協力し

たらと思います。県市会議員の給料などの値下げが問題とならない事がずるい。一般の生

活者は給料、年金が下がっているのに。 

これ以上値上げはしてほしくはありませんが。 

さまざまなものが値上がりしている今、市の財政負担で現状維持程度にしてほしい。 

さらに不法投棄が増えることを危惧する。 

シールも使えた方が良い 

しかたないとは思うが、正直大変です。 

ゼロウェイスとの本を読み興味を持ちました。 

そのときそのときのごみの袋は変えている 

そのほかの品物が値上がりしていて家計の負担が多い。値下げしてほしい 

それぞれの意見を参考にしたいですね 

ただのものはない 

できたらゴミの問題を広めて、なるべくリサイクルしたりしてごみを出さないように努力

できたらと思う 

できるだけ家庭の負担は避けていただきたい 

できる限り今の負担でお願いしたい。 

できる限り無料であってほしい。重さで分けるとか 

できればあまり値上げしてほしくない 

できれば安くすむとありがたいが、ゴミが増えることを考えると有料化でも仕方ない ゴ

ミが少しでも減るんではないかと思う 

できれば現状維持 

できれば現状維持 

できれば有料しないで欲しいですね。 
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どうにか維持を今のままでしてほしい 

とくになし 

どこでもすれられてしまう 

とても大切なことなので各自のことで意識を高め賛同してもらえるよう説明することが大

事と思います 

なし 

なし 

なし 

なぜゴミ袋でないとだめなのか。なぜ1社だけなのか。 

なるべくなら、上げないでほしい。 

なるべく安くしてほしい 

ビンや缶など腐敗する心配のないものをいつでも捨てられるように雨水が貯まらないよう

集積所に屋根を設置すための補助金などを整備してほしい。 

プラゴミは分別いてリサイクルしたほうが良い 

プラスチック（透明）の回収があればよいのに 

プラスチック回収があるとよい 

プラスチック製品が多いため有料化は仕方ない 

ペットボトル、ダンボールなどハスーパーに持っていく。ちょっとした気遣いでごみも減

ると思う 

ペットボトルの場所などを各所に 

ペットボトルは袋がいい 

まずはごみを少なくすること。リサイクルできない包装の縮小等企業や生産者、利用者等

で考える機会が多く持てると良いなと思います。 

まずは分別を守らせる事が必要 

まとめ買いをしたら少し安くするとか、１袋（おまけ）つけてくれる等 

みんながゴミに対して意識しなければ有料も意見として聞くべきかもしれない 

もし無償であったゴミ出しが有料化となる場合、経緯は丁寧に説明して頂きたいですし、

採用不採用に関係する市民投票などして欲しいです 

もっと安く 

やめた方がいい。お金を払いたくなくてその辺にゴミを捨てる者も出てくる可能性がある 

ヨークベニマルみたいに分別したらポイントみたいのでそのポイントでゴミ袋買えるとか

だといい 

よく分かりませんが、有料になると空き地や山に捨てられそう 

リサイクルにメリットがあれば、自然にごみは減ると思います 

リサイクルをもっと推進、持ち去りパトロール監視 

ルールを守らない人が出てくるのではないかと心配がある。 

ルールを守らない人が増えるので有料にしない方が良い 

レジ袋をゴミ袋として有効活用したらいいのでは。（レジ袋使用後はゴミ袋になりますと印

字するとか） 

レジ袋有料化されたが生ごみ対応では販売している袋を購入するようになった。プラ袋販

売が拡大しているし販売コーナーも広がっている。お金の出処が店から家庭に移行したの

み。袋減量になっていない。プラゴミ対策を本気にやるとすればペットボトルの対応が重

要と思います。 

安くまたは無料にしてほしい 

以前と比べて袋が破れやすくなっているので値上げするならば、袋の強化もしてほしい 

以前埼玉に３０年住んでいましたが、袋を買うというのがありませんでした（スーパー袋

でよい）ので、ここに来た時は驚きました！ 

衣類の回収ボックスが有れば良いと思います。 

一市民として、家庭内でも努力致しますので、行政としても他行政に流されるのではなく

頑張ってください。 

一時、燃えないゴミ有料化の時、山林への不法投棄が後を絶たず、地区の負担が大きかっ

た。有料化するだけでなく、プラゴミを分けたり、粗大ゴミの再利用体制なと、役所で工夫
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する点は多いと思います。 

一人のためあまりごみはない。 

一人暮らしなので普段はゴミの量が少ないので小ができたのは良かった 

一袋500円位でも良いと思うけど実際そうなると、不法投棄や野焼きが増えそう 

一部にマナーを守らない者が存在し、値上げを契機に山林など管理が行き届かない場所に

不法投棄しないか心配 

一律いくらではなくゴミの量で金額を決めれば出す量が減ると思います。問題は不法投棄

が増えるということで行政の予算は使われることにもなることです 

何から何まで値上げで、実際のところ、結構大変な状況だと思います。家庭だけではなく

行政側も勿論大変でしょう。ただ年金で生活をしている方やシングルの方等いろいろな事

情で精一杯の方もいらっしゃると思うので、値上げをしてもあまり大きく上げないでほし

いと思います。 

何にでも値上げで家計は大変です 

何もかも値上げ値上げで、生活面が苦しくなるばかりなので、せめて、ごみ袋の値上げや

ごみの有料化はしないで欲しい。 

価格高騰の中いたしかたないのかなと 

可燃ごみが有料化するとゴミの量も減るしゴミの分別が良くなると思います 

可燃ごみと資源ごみははっきり分別している 

可燃ゴミの袋の値段が上がるのは仕方ない。可燃ゴミをもっと細分化して袋に入れる量を

減らせれば良いと思う。 

可燃ごみをさらに細かく分けられたら可燃ごみが減り財政負担の家計負担も減ると思いま

す 

家計には苦しい 

家計に負担にならない範囲で実施 

家計の大きな負担になります 

家計の負担 

家計の負担が増えているので、値上げしてほしくない 

家計の負担が大。年金暮らしでは大変 

家計負担は減らしたい所ですが、生活の上で無くてはならないので、致し方ないと思う。 

家庭の庭ごみ、枯草、枯木等、各家で焼却すべし、生ごみは工場で肥料にし農家配付 

家庭への負担 

家庭への負担が多くなるのでよく考えてほしい 

回収、焼却等のコスト増などを考えれば、多少の値上げは致し方ないです。 

各家庭が可燃ごみを減らす工夫やリサイクル活用を推進する等 

各々の家庭でゴミを減らすきっかけになると思うので良いと思います。 

確実な運営維持、環境整備の為にはやむなし。 

環境が良くなるなら仕方ない 

環境の為なるある程度の有料はしかたない 

環境の向上には繋がると思う。 

環境配慮や未来への安心安全につながるなら必要だと感じます。 

企業がもっと努力すべき。かじょうほうそうをやめもっとリサイクル 

給料も上がらないのにどんどん物価だけ高騰していき大変家計が苦しい。 

居住者全体的な環境税の導入 

近所の畑があります畑に来たときに人の住んでいない土地にの所にゴミを捨てていきま

す。 

金額によっては不法投棄などする人が増えそうです 

繰り返しになりますが「値上げを検討するとして、困り感があるならそれが感じにくい」

です。袋を値上げしたら、このくらい財政が楽になるとか。いまのままだと財政的にきつ

いとか。伝わりません。 

経費をもっと住民に知らせる。資源ごみでのお得感を地域に広げる 

現況で対応をしてほしい 
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現在から将来の環境問題に、できる範囲ですが取り組みたい、協力したいと思います。子

供がいるのでその子供たちの未来のために住みやすい環境にする事が私達大人の役割だと

思います。 

現在の状況からいてしかたないこと 

現在の袋の代金より５円から１０円の値上げは仕方ないか 

現在色々なものが値上げしているので、やめてほしい。 

現状、値上げによる各家庭の財政負担が多く、すぐには厳しいと思う 

現状のゴミを適性に処理できるよう運営していただいている費用の負担は適正にしなけれ

ばいけない。 

現状のままで良い。３０Lでは週２日になる 

現状の有料袋は妥当だと思います。 

現状維持が妥当だと思う 

現段階では必要 これが最善ではないと思う 

個人で出すごみを減らすことも限界があり、企業（スーパー）もゴミの出ない売り方を考

えてほしい。スーパーの袋は有料だが、紙袋とかいらないので、家の中に持ち込みたくな

い 

個人として値上げは厳しいと感じますが、財政負担やごみの増加を考えると行政判断で値

上げすることも仕方がないと思います。 

個人負担を増やすべきではないと思います。 

光熱費が上がっているので、ゴミの値段は上がらないと助かります。あまりに高くなると

こっそり外に棄てたり、コンビニやスーパーのフリーのゴミ箱に持ち込む人が増えると思

う。全体的な負担を考えると、せっかく税金を払っているのだから無駄遣いをなくしてこ

ういうところは守られるべきかなと思う 

高すぎても不法投棄が広がる原因を作り、結果的に行政が回収・処分を考えると割高にな

る危険性があるのではないか。 

今、物の値段が上がっている。きびしい状況なので、もうしばらく据え置きでお願いした

い。 

今でも大きいものを出すときは、それぞれの値段の券を張り出していました。資源ごみ以

外の家庭内（野菜くず等）のごみ等をさしているのですか。 

今のご時世、値上げは仕方ないのかなと思う。 

今の形でよいと思う 

今まですらその辺にレジ袋で捨てる人がいるのにこれ以上有料化が進んだりゴミ袋の値上

げが進めばあちこちに不法投棄が増えると思う 

今までも購入していたしゴミ袋がないと捨てられないし、ただ値上げとなると不法投棄が

増えそう 

今回値上げしたようですが、もとの料金に戻してほしい（消費税が１０％なので） 

今後も実施していくべき。 

今迄通りにしてください 

困ります 

最小限で 

最低限の値上げにおさえてほしい 

材料の高騰の為仕方ない 

財源がきちんとゴミ処理に使われていればよいと思う 

財政、環境維持のため現状維持を望む 

財政上、きびしいならば、値上げは仕方ないと思います。 

財政上受益者負担が最も望ましいと考える 

財政的にも仕方がないことだと思っています。 

賛成です 

仕方がない 

仕方がない 

仕方がない 

仕方がないと思うが不法投棄が心配。 
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仕方がない事は分かるが根本的解決になっていない気がする 

仕方ない 

仕方ない 

仕方ない 

仕方ないかもですが、出来れば値上げしないで頂けると助かります。 

仕方ないが何かプラスミナスで負担が少なくなる良い方法はないだろうか 

仕方ないが値上げすると不法投棄が増えそう。それでなくても石岡市よりゴミ袋が高いの

に 

仕方ないことだとも思いますが、なんでも値上がりで生活は苦しいです 

仕方ないた 

仕方ないとは思うが、家計負担軽減に考慮願いたい。 

仕方ないと思う 

仕方ない事だけど、そもそも、ゴミへの認識をまだまだ理解して、いない大人が多い.、ゴ

ミのポイ捨、不法投棄、もっと考える機会を！ 

仕方のないことかもしれないが、不法に置かれたごみを自前のゴミ袋に入れて処理するこ

とがあり腹が立ちます 

子どもたちの将来のためと言われれば仕方ないかも？でも生活は大変です 

子供たちのために金を使うことはよいことだ 

市からの配布物が多すぎる 

市によって値段が違う。袋がうすくよくさける。もう少し値段を考えてほしい 

市の財源を活用して欲しい 

市の財政で賄えるのであれば無料が良いが、税金も上がりゴミも有料となると家計への負

担が増えるのでよく検討して欲しい。 

市報にくわしい分別の仕方を書いてほしい。 

市民が納得するような説明と資源ごみをもっと市民に分けて収益にしてからの有料化で

は？ 

指定ゴミ袋が有料の時点でゴミは有料化してる。それをいくらに設定して費用の何割をカ

バーするかの論点かと思います。たぶん有料化に失敗すると不法に投棄が増えて環境が悪

化し、地価の下落やパトロールの税金が増えそうです。 

指定袋ではない他の袋で捨てる人がいるので、値上げしてしまうと、そういうことをする

人が増えると思うので、値下げしてほしい。 

指定袋ではなくとも、半透明袋などお店で買えるもの、枚数が多いもの、生協などでも取

扱している 

指定袋は安いとおもう。知人他県1枚80円。一人暮らしが多い。行政自宅回収できないか。 

施設費用等で仕方がないとは思いますが、家計の負担になっています 

止む得ないと思う 

視野しだいで広い意味でやむなし、私的には現状 

資源ごみの回収量を地域別に紹介し回収促進を図る 

資源ごみの分別の意識が全体であがったら、ゴミの減量になって値上げしなくても大丈夫

と宣伝したら効果ああるかも 

資源ゴミの有料化はやめていただきたい 

資源ごみはスーパー等に出している 

資源ごみはポイント交換可能な店にだしている。市もポイントと交換すれば、環境・資源

問題は低減できる 

資源ゴミも有料化になるのですか？ 

資源の点から考えると、値上げよりプラスチックの仕分け等をやってみてはどうか 

資源を大切にする良い機会 

資源回収促進のために、値上げした方が良いかと思います。 

自治体がそもそもどうしたいかがわからない。徹底して環境なり財源なり目的が有るかど

うか分からない中で、有料化の意見を求めるのはどうかと思う。まずどうしたいかを問い

たい。 

自分で処理できないので仕方ない 
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自分の出すゴミに責任を持つためにも有料化は必須だと思います。 

捨てるものまで有料化されたら景気にも影響 赤ちゃんのオムツなどもお金を払うなんて

オムツを無償化するとかなにか代替策を願う 

若干の有料化は仕方ないが高齢者に負担の少ないようにしてほしい 

受益者負担 

受益者負担から値上げは賛成です 

受益者負担で賄う、例えば月200円は減税しますというと、納得性が高いと思います。 

週２回収に４枚～５枚、９枚２０円で凄い金額です 

集積所の管理にも使って欲しい 

十分な金額だと思う。オムツも出しているのでサイズを中も購入して別に集積所へ出して

いる。負担は十分している。 

出来たらしないで欲しいが仕方ない 

出来るだけ安いと助かりますね。ダンボールとかは無料のとこ増えて助かってます。 

出来ればしないで欲しい 

出来れば値上げせずに改善できればよいかな 

出来れば有料化しないでほしい 

循環型社会にするための投資に使われるならば、値上げは仕方ない。 

循環型社会を考えると必然 

処分してもらうのだから仕方なと思う。袋代として 

処分場で働いている方々もいるので、ちょっとの負担は仕方ありません 

処理するのもお金がかかり 有料化は仕方ない。 

処理にも金がかかるということを理解させるのに有効 

処理費用を考慮すれば当然。 

処理費用負担は仕方ないと思うが、値上げにより不法投棄が増えるのは困る 

処理量がかかるのでしかたないと思う。 

諸物価高騰時の値上げは不可。家計の負担が大きすぎる！ 

商品の包装自体にもっとゴミが少なくなるような工夫がされてほしい。 

将来に負担をかけてはいけない 

小美玉市は可燃ごみ袋のみなので、とても良いと思いました。 

少しの値上げでも家計には響くかなと思うが何でも値上げなので仕方ないと思う。 

少額の負担を市民で請け負うことには賛成です 

色んな物が値上げしている中、ゴミ袋代もばかにならない。 

食材ロスがないように努力したい 

人件費などでしかたないも 

世の中の色々なものが高騰しているので、仕方ないかと思います 

生ごみは畑に、資源ごみはスーパータイヨーでポイント交換してますので、ゴミは少ない

と思います。 

生ごみをすてる容器に今も補助はありますが、我家ではずっと使っています。そのため中

の袋でほとんど間に合っています。 

税金でまかなえばいいのでは、なんでもかんでも有料化すればいいってもんじゃない 

税収のことだけに値上げするのは反対！バランスよく決めてほしい 

石岡市のゴミ袋のほうが安いので同じにしてほしい 

石岡市のほうが安い 

石岡市を値上げするか小美玉市を値下げし、地域格差の是正、もしくは価格の統一を図っ

てほしい 

絶対反対。有料化すれば不法投棄はもっとふえるし。どうせお金をとられてるんだから、

どんどん出してもいいんだと言う人も増えそう。 

千葉市のお店に行ったとき、レジわきに可燃ごみ指定袋が持ち帰り、袋代用として１枚づ

つ売っていた。良いアイデアだと思った。小美玉市のお店にあったらいいなあとその時思

った 

全てが値上がりしており、仕方がないと思う。負担が大きいと感じれば、ゴミの量も減る
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のでは。 

全ての物価が高騰している中、ごみ袋まで値上げとなることは回避すべき。 

粗大ゴミが以前のようにシールで出せるようにして欲しい 

草や木などゴミ袋で出さず、段ボール箱に入れて出し、玉里クリーンさんが持ってかれる

のを目にします。公平を期すため、段ボールはダメにしてほしい 

他の市町村に比べてもゴミ袋が安いのでゴミ袋は値上げしても良いと思います。こ 

他の自治体より指定ごみ袋が高いのは納得できず 

他県では半島名の無地の袋も認められている所もある。紙とプラゴミを分けて出すことも

必要ではないか 

他県の自治体ではゴミ袋が小美玉市の倍以上するような所もあるので、きちんと本当に余

計な事業にそのお金を使わないのであれば値段が上がるのは仕方ないと思う。 

他市町村と比較して小美玉市の有料化について検討 

他市町村よりは安いので助かっています 

多種多様な物が値上がりしている中、有料化（値上げ）により、使用枚数を減らす（ゴミ排

出量削減）ことにつながると思う。 

多少は仕方ないと思います。 

多少は良いと思うが、金額が高くなると不法投棄等が増える恐れがある 

袋が高くなればゴミの量を考えるかも知れない 

袋に入れないで道路に散らかります 

袋は有料、ゴミの持込み処分も有料でその他に何を有料にするのですか?に 

袋を大きくして今の値段で４５L使っています。 

袋代が３００円超えると家計の負担 

袋代だけを値上げすれば不法投棄がふえてしまう？ 

大きな値上げは家計が苦しくなる 

大の袋のほうが使いやすい 

大幅な値上げは不法投棄につながるおそれがあるので、最小限にしてほしい。 

大変良いと思います。 

大量に出た時は、集積場よりは直接搬入しますので有料化も致し方ないと考えています。 

値上げしてほしくはないが､値上げが進んでいる以上仕方がない｡ 

値上げすることによって資源ごみを捨てないようになるのではないかと思う。 

値上げすると、不法投棄が増える 

値上げすると不法投棄がふえる 

値上げするならば現状の収支(ゴミ処理に必要な経費と有料ゴミ袋での収入、補助金等)を

丁寧に説明すべき。 

値上げすれば、ゴミが減るかもしれない 

値上げすれば、意識して減らそうと思うかもしれま 

値上げすればいいという問題でもない｡現在も不法投棄がたくさんあるから｡ 

値上げすれば不法投棄が増えるので今のままで良いのでは 

値上げせざるを得ない状況は理解しますが、出来ればあげて欲しくないです。値上げした

からゴミの減量になるかと言えばなりません。現状、ゴミの減量に努めているのでこれ以

上減らしようがありません。 

値上げによって、その辺にゴミを捨ててしまう人が出てくるのではないかと心配です。 

値上げによってごみ処理コストが適正になれば良い 

値上げによって不法投棄が増える懸念がある。他の市町村の中には処理施設への直接持ち

込みについて一定量までは無料のところもあり、小美玉市もそれが出来ないか検討いただ

きたい。 

値上げの理由がよくわからない 

値上げはゴミ袋で利益を上げたいのか、ゴミを減らしたいのか分からなくなる。 

値上げはしかたないと思います 

値上げは仕方ない 

値上げは仕方ない 



P51 

値上げは仕方ない。でもその他の値上げのため、もう少しあとでお願いします。 

値上げは仕方ない。一人ひとりリサイクルに取り組み、処理経費をへらす努力をするべき 

値上げは仕方ないと考えていますが、以前ごみ袋が変更になっと時薄くなり破れて経済的

に負担が増えた時があるので値上げをし材質を下げる事が無いように願いたい。 

値上げは仕方ないと思うが、なるべく小さくしてほしい。家計の負担になる。 

値上げは仕方ないと思うがそれなら袋をもう少し強度を上げてほしい 

値上げは少なくして試験的に試してみればいい 

値上げは絶対反対です 

値上げは致し方ないと思うが、出来れば現状維持が希望。リサイクルに対する努力はして

いるので値下げと回答したいところです 

値上げは痛い。安いほうが良いに決まっている。 

値上げは反対 

値上げをしたら益々、不法投棄ご増えそう 

値上げ仕方ないかもしれないができるならぎりぎりまで頑張ってほしい。 

値代を上げるどうこうのつまり、袋の色が変わってから破れやすくなったのをどうにかし

てよ 

地域のよって安いところもあります。なぜでしょうか。 

地球に優しくということは理解しているが､草や木を燃やせないというのも昔のやり方を

見習ったら出来る事もあると思う。 

地区当たりの住民で多い少ないを出して少ない所と多い所で差を付けて 

痛手です。 

適正な値上げなら仕方ないと思う 

冬は隔週1回、暖かくなれば毎週1回 

当然でしょう 

同じ処理施設を利用している他市と価格差を無くすべきである。 

同上 

道や林が整備されていない地域への不法投棄が増える。クリーン作戦でも、大通りの草藪

にコンビニゴミが大量にあって困ってる。 

道路（畑・山の入り口）にごみをすてる人がふえる 

特になし 

特になし 

特になし 

特になし 

特になし 

二人暮らしだと２０Lの袋は利用度が大きいです・ごみを減らすとすると大きい袋はもった

いない気がします。 

日常生活の節約志向 

任意とはいえ地区名氏名は必要なのですか？個人情報さらして、その上値上げは反対です。

値上げして減るとは思えないからです。益々ポイ投げが増えると心配です。 

年に２回無料配布してほしい 

年は、だんだん取るので、持っていくのが大変になったときが、不安。 

年金生活の方を考えれば、少しでも生活の負荷をかけないため、袋の値上げやごみの有料

化はしない方がいいのではと思います。 

年金生活者にとって負担にはなる 

年金暮らしで何でも値上げの現状は苦しい。スーパーの買い物の食品のトレーや包装をも

っと少なくできればゴミは少なくなるだろうと思う 

燃やすことも出来ないし、土にうめることも出来ないしすべてゴミとして出さなければな

らないので大変です。もう少し簡単に出せるようにしてほしい 

燃やすしかないごみ（高い）と資源ごみ袋（安い）を分けて値段を検討する。テレビでやっ

てました。 

燃料が値上げになっていると思う 
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燃料の高騰化など、管理維持するために必要なこともあるかもしれないと思います。ゴミ

消化は毎月の必然なこと 

納得できる根拠を示してください。 

廃棄物を少なくするよう努力できるようになればいいと思う 

廃棄料がかかるのは当然と考える 

廃棄量が増えているため仕方がないと思う 

排熱利用を検討してほしい 

畑がある人は肥料になるが、その他家にゴミ処理機がないと 

反対 

反対 現状維持 

反対。どれも値上げすればいいってもんじゃないと思う。 

必要だと思うが、道路側などにポイ捨てに影響はないか 

必要であれば仕方がない 

必要であれば値上げは仕方ないが、できれば維持がうれしい。 

必要と思います。 

必要ないと。 

必要な費用を負担するのは当然ですが、経済的弱者(年金生活者や母子家庭など)の負担が

これ以上増えるのは不安に感じる 

不法ゴミが増えないか心配。 

不法投棄が増えそう 

不法投棄が増えそうな気がする 

不法投棄が増えてしまうのではないかと思う 

不法投棄が増えないか心配 

不法投棄が増えないように現状維持 

不法投棄が増える 

不法投棄が増えると思います。路上だけじゃなく川などの水のなかにも。 

不法投棄が増えると思うが、っっていすればそれが当たり前になると思う。 

不法投棄が増える可能性がある 

不法投棄する人が増えると思います。本道路から脇道に入った所などにゴミが散乱してい

ます 

不法投棄への懸念 

不法投棄や自宅での焼却が増えると困る。様々ん値上げのなか現状時でお願いします。 

不法投棄や野焼き等の不法行為が増えそう 

負担が増えるのは喜ばしいことでは無いが、ゴミを減らそうと考える機会にはつながると

思う 

負担の公平化のためにも必要 

物の値段が上がっているので、お金がかかるのが負担に思う 

物価が上がっている中、ゴミの収集まで有料化になってしまうと生活が苦しい。有料化に

なる事で、身近な場所や目立たない場所での不法投棄が増えると思う。 

物価が上がっている中、毎日使う最低必需品は上げて欲しくないです。 

物価の上昇が続いている昨今、有料化は致し方のない部分ではあると思います。ただ家計

に余裕がないのも現状としてあり、これ以上の値上がりは避けてほしいとは思いますが、

なかなか日常の慌ただしさにのまれてしまいできていませんが、私たち一般家庭での努力

も必要なのだと思います。 

物流でのパッキング、商品のトレー販売、不必要なものが多すぎる 

分別は手間がかかる。有料化利用者負担やむをえない。 

分別をする人しない人で公平な対応を 

分別をもっと細かくして資源のリサイクルに取り組んだら良い 

分別を細分化し、資源に回せるゴミを増やし、可燃ゴミを減らせば、値上げを回避できる

のではないかと思います。 

分別を進めれば値上げはしないで済むと思う 
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便乗値上げはNG!! 

無料に 

無料にするべき 

無料に月５枚 不足分は有料で今より高値で販売する 

有る程度は仕方ない 

有料であっても不要な物が処分できることに、感謝している。 

有料でも回収していただけないと困りま 

有料でも構わないので、細かく分別しなくて済むようにびん、缶などは不燃物として簡単

に出来るようにしてほしい。 

有料で得たお金の使い道が分からない 

有料にしたら不法投棄が増えました。値上げすると更に増えるかも。 

有料になったら不法投棄が増えそう 

有料は仕方ない 

有料は仕方ないと思うが、分別をもっと簡単にしてほしい 

有料化(値上げ)すれば苦情は増えるがゴミは減る 

有料化、さらには値上げするとポイ捨てする人が増加しそうなのが不安です。 

有料化OKとはいえないが、仕方ないのかな？ 

有料化が加速すると住環境の悪化や不法投棄などが増加し、逆に衛生面も心配になります。 

有料化しすぎると不法投棄など地域が汚れるのですべきではない 

有料化しても、ごみは減らないと思うから 

有料化してもごみを捨てる量は変わらないと思う。 

有料化しても良いが、分別でリサイクルできる方法を増やして欲しい 

有料化しないで欲しい 

有料化しなくてはならなくなるだろうがリサイクルしてお金に変えて運営に回してみては 

有料化することで不法投棄が増える可能性があるのでは 

有料化するとポイ捨て等する人が出ると思います。必要なことだと思います。 

有料化すると不法投棄が増えるのでは 

有料化するのであれば集積所を変更し、何度も（その都度）ゴミ出ししないで済むように

してほしい 

有料化する事でゴミの分別をたくさんの人が積極的にやるようになると思う 

有料化すればゴミ処理場のゴミは減りますが、不法投棄やコンピュータへの持ち込みが増

えると思います。有料化の前にゴミを減らす事が家計に得になるような施策やポイントや

商品券の発券などに繋げていただけると嬉しいです 

有料化でゴミが減るならば良いと思うが 不法投棄が増える懸念がある 

有料化で不法投棄が増えないでしょうか 

有料化とするのであれば、資源ゴミのより細分化、回収もセットにすることが重要。 

有料化にした所でゴミは減らないと思うが、タダにしたらもっと増えると思う。売る側が

売るもの、売り方、量を考えた方がいいと思う。 

有料化にすることによって不法投棄が増えるのではと思います。 

有料化にともなうゴミの不法投棄が課題 

有料化になったらゴミが捨てられなくて不衛生なお宅も増えるのでは 

有料化になったら大変なのでなるべくゴミを減らします 

有料化になると空き地等に捨てる人が出て来る 

有料化になると不法いに色々なゴミが放置されたりするのではないか！ 

有料化になると不法が多くなる 

有料化によって不法に捨てられたり、ルールを守らない人がふえるのではと心配 

有料化により、決まりを守らない方が増えるのではないか？ 

有料化により、不法投棄が心配です。 

有料化に対する考え方は、家庭毎にちがうと思うので、あまり高額になると、従わない場

合も出てくると思います。 

有料化の前に資源ごみの分別やリサイクル方法などについてもっと広報などで周知した方
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がいいと思う。 

有料化はしかたないですが、各自ゴミについては行政の方々との話し合いが必要ではない

ですか。家庭での処理ができない今いかにしてゴミを減らすかが問題です。 

有料化はしかたないと思います。道路などに捨てる方もいますがその辺は個人のモラルか

もです。 

有料化はできる限り少なくするこｔ。汚染を少なくするため協力してもらう 

有料化はやむを得ないが、増税や予算の無駄遣いを無くす努力をしてほしい 

有料化はやむを得ないが価格は据え置いてほしい 

有料化は可。なぜ値上げ資源ごみの分別家は必要なのか。費用対効果の検証を 

有料化は仕方がない事だと思うが、この先、個人負担が多くなるのは厳しいと考える。国

全体として、パッケージや包み紙等を生産会社から減らす努力をするよう何かしらの対策

をしていくべきだと考える。 

有料化は仕方ないが、45リットルで規格統一などの効率化も図ってほしい 

有料化は仕方ないが、それ以前にゴミ集積所が少なすぎる問題を解決して下さい 

有料化は仕方ないが、とにかく集積所がないこの問題を解決してほしい。 

有料化は仕方ないが、高齢者の不要家具の廃棄方法に困っています 

有料化は仕方ないかなと思う 

有料化は仕方ないですが、値上げは避けてほしいい 

有料化は仕方ないとしても、その前に充分な納得出来る説明が欲しいかな。それよりも前

に民間企業や市民も協力出来る方法などもっと無いか検討相談出来たらいいですね。もう

してきてはいると思いますが…。集積所への不法投棄も増えていて困っています。常会以

外の方が勝手に捨てていくので荒れてしまい苦情も増えてます。出し方も守らないため困

っています。今以上に値上がりしての有料化が進むともっと酷くなるのでは無いかと心配

です。 

有料化は仕方ないと思います。値上げは… 

有料化は仕方ないと思うが、安易に値上げするべきでないと思う。ゴミの減量化につなが

る情報発信も必要だと思う。。 

有料化は仕方ないと思うが、守らず、不法投棄が増えることも心配です。対策も大事です。 

有料化は仕方ない事と受け止めています。値上げしないでください 

有料化は資源の為しかたない。指定袋で市町村外の袋に入れてはだめですか。袋が余って

困っています。 

有料化も止む得ないと思う 

有料化自体悲しい。それならば商品の放送を簡便にしてほしい 

余り家計負担が大きいと不法投棄に繋がると思う。 

様々なものが値上げの中でゴミの量も多くなってるのを見て、仕方ないといいますか、当

然かと思います。 

利権及び裏がある 

理由があれば仕方ないですが、ポイ捨てやコンビニ、スーパーのゴミ箱へのマナーが懸念

されます。 

良いと思う 

良く思わない 
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５．その他            
 

自由意見            

 

（345件） 

 

15年くらい前に息子が大学進学のため、宇都宮にアパートを借りました。そのときにゴミ

の出し方についての小冊子を渡されました。それを見たときは衝撃を受けました。お菓子

の個包装の袋から古着まで回収されていたのです。徹底されたシステムがそこにはありま

した。 

３，６は当事者に対応してもらいたい 

３がとても多くいつも山林の中のごみひろいをしている男性がいる。とても感動でした。

役所でも回って投棄に力を入れたら。役に立たない人物が役所には何人もいるでしょう。

選挙の時手当が大きすぎる。一般人が必死で納税しているのに！ 

３については、行政の予算ではなく行為者に処分させ罰則金を課せるべきだと考えます 

５－（１）の選択肢を見るだけでも、それぞれの問題が深刻で、施策も難しいと思います。

次世代の負担ができるだけすくなくなるよう努力していきますので、皆様もご活躍くださ

い。 

SDGsを積極的に活用すべきと思う 

アパートによって資源用のコンテナBOX が設置していない所があり、自分達で買う事にな

る。わざわざその為にコンテナを買うよりは可燃ゴミで捨てた方が早いので、可燃ゴミの

削減に繋がらないと思う。特に1人の場合は多いと思う。市役所等でアパートに備え付けの

コンテナがない場合は貸出等を考えて欲しい 

アメリカのような分別の自動化が出来たらよいね 

ある程度の分別が出来ていれば良いと思う。細かすぎると不法投棄が増え心配である。 

アンケートの趣旨が理解しがたい 

アンケートは5択からの方が良いと思う 

ウォーキングをしているのですが、道路の側の弁当のゴミやペットボトルが捨ててありま

す・家に持ち帰るのはきたないしどうすればよいのか分からずいます。 

うちのゴミで一番量が多いのは、スーパーで買い物してくる商品トレーです。時間がある

時は、レジの後、トレーを外して、ビニール袋に入れ直して持ち帰ります。トレー無しで購

入できるようになると良いですね。昔のような量り売りなど、人件費が嵩むかもしれませ

んが 

おきてしまわないうちに用意してそなえておく、東京都からおしつけられないうちに有料

リサイクル事業とする。何兆円産業になるか、楽しみである。電線などいらない社会にま

ずする、まず、小美玉市からみなまねするぞ！ 

お疲れ様です。 

きれいな街だと思います。ゴミ処理にかかわるすべての皆様、いつもありがとうございま

す。 

クリーンセンターが利用できなくなったことは残念でとても不便！！家具や家庭の不要品

をリサイクルして市民に販売できたりリユースできるところがない。今どき考えが古い。

捨てるなら欲しい人に提供し、売上の一部を寄付や財源に回せばいい 

クリーンセンターの一般の持ち込みは運搬費用があるので、無料にして欲しい、料金機械

と、受付の人の経費が余計に係るのではないですか？ 

クリーン作戦を毎月やると良い 

ここに書く内容ではないのかもしれませんが、花館公民館西側の竹林の管理ができてない

ので、竹が伸び、道路の半分しか通れません。所有者の土地の管理をする様、行政の方から

指導してほしい。ほかの所有している土地も草がすごいです。 

このような政策は良いと思います。住民の意識付けになると思います。 

この先、２０から３０年には海に魚がいなくなるのでは！ 
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ゴミについての法律がもっと細かく作られてもいいと思う 

ゴミのポイ捨てを減らしたいですね 

ゴミの事よりも、リサイクル関連をもっと見直し願いたい 

ごみの集積所が近くにないので運転が出来なくなったら持っていけないです。近くにもう

1つ欲しいです。最悪庭で燃やすしかないですがなるべくならしたくないです。 

ゴミの集積所にいつまでも分別できてないゴミが置きっぱなしになっていたりする 外国

の人にも分別方法を教えてあげる場が必要だと思う 

ゴミの分別が多すぎると、可燃物に燃えないゴミを入れたり、不法投棄もふえると思う。

もっと分別を簡単にし、不燃ゴミもコンテナではなく袋で出せるようにしてほしい。笠間

市はゴミの分別方法を変えたらしいが、他の市町村と情報交換して良いところは取り入れ

るべきだと思う。 

ごみの分別表を一世帯に1枚行き渡るように配って欲しいです。回覧で回ってくる分は隠居

の分はないので。市役所等に取りに行くのも面倒です。 

ごみの有料化で不法投棄が増えたと思う 

ゴミの有料化の前に集積所の整備（カラス対策）をお願いしたい。私の住む地域に常会が

無いと言う理由でゴミステーションを近所の方々お金を出して購入した。今時常会有る無

しで整備されないのは差別されてると思ってしまう。税金をちゃんと納めてるのに悲しく

なる。 

ゴミは生産者の段階から改善する必要があると考えます。 

ゴミは廃棄物でない 資源にもなりうる 

ゴミを減らして家計負担のロスをなくしていきたい 

ごみを減量するために毎日の生活を振り返ってみます。 

ゴミを捨てるのにお金がかかるのは仕方ないこと不法投棄が無くなれば嬉しい 

ゴミを出す方も分別法に従って正しく出す。大事ではないかと思う。 

ゴミを地区集積所分別して出した場合に その地区に特典等が付くと みんな分別するよ

うになるのではないか。また 例えば ペットボトルや古紙は スーパーでやっているポ

イント制で得をするような機械の導入をすると分別化が進むと思う。今回 中の袋を無料

配布してもらってありがたいが ペットボトルの袋も 無料で配布したら 分別して出す

人も増えるのではないかと思う。 

ごみ減量に関する情報発信がさらに必要と思う。 

ゴミ収集の担当の方に感謝しています。いつもありがとうございます。 

ゴミ収集車のスピードが出し過ぎる。運転が荒い 車No１０－０１ 

ゴミ集積所が散らかっている箇所がある。衛生的、見た目も悪く、治安悪化にもつながる

のではないか。 

ゴミ集積場の簡単な掃除などもゴ業者がしてくるとありがたい。現状、袋からこぼれ落ち

た物はそのまま放置されます 

ゴミ処理量を減らして持続可能な社会を創成するには、ゴミ自体が少なく資源との分別が

容易な物を作ることです。減量したりリサイクルしたことにインセンティブを与えるよう

な施策を考えていただきたい。 

ゴミ袋ありがとうございました。 

ゴミ袋に地区・氏名を書くが、地区名を数字かローマ字に置き換えて記入するように改善

希望します。例美野里B→5とかB等、記入が面倒。 

ゴミ袋の価格が上がることは絶対に反対です 

ゴミ袋の色（赤）目につくのがいや。なぜ赤に変わったのか、気分悪い。他の地域では黄色

もある（カラスよけに期待できる）。ピンクなどもあります（おだやか）。 

ゴミ袋の値上げで不法投棄が多くなると思う。時々コンビニで買ったものの袋が道路に捨

ててある。スーパーのゴミ箱に入っているのを見たこともある 

ゴミ袋の地区名と氏名欄の必要性が分かりません。なくていいと思う。 

ゴミ袋の地区名と氏名欄は不要だと思う 

ゴミ袋の底が付きが浅いのかよく水漏れして部屋を汚してしまいます。完全な水切りは難

しいのでもっとよくくっつくようにしてほしいです。 

ゴミ袋の容量だが、通常３０リットルサイズを利用しているが、２０リットルで充分な量
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の日が多々ある。近隣で２０リットルを扱っているところが無いため３０リットルの袋で

出しているが、無駄だと思う。 

ゴミ袋は無料にして、袋に捨てる人が増えれば市の美化に繋がります。 

ゴミ袋を小さくしてもゴミは減らない 

ゴミ袋一つでも、本当に助かります。どうか、市民に優しい小美玉市で居て頂けると私た

ちも暮らしやすいです。 

ゴミ袋配布ありがとうございます。ゴミ袋値上げされてしまうと、必需品だけに家計に打

撃です。 

ゴミ廃棄物軽減への取り組みは当たり前の行為だと思いますが、月・年単位などで自分た

ちの取り組みの結果が具体的にわかるとモチベーションの維持にもつながるのではと思い

ます 

ゴミ分別は、めんどくさくてやらない人が多いと思う。義務教育での廃棄物に関する教育

や、進んで分別したくなる仕組みづくりが必要だと思う(リサイクルでマイナポイントがも

らえるなど？) 

ゴミ問題に対して市役所の担当部署に相談しても何もしてくれない！ 

ゴミ問題は永遠のテーマだと思います。みんなが協力してゴミを減らす、ポイ捨てをしな

い事が環境改善につながると思います。一人一人の協力で成り立つと思います。 

コロナで飲食店のテイクアウトが増え、ゴミの量が増えた気がします。現在買っているゴ

ミ袋はたてにさけてしまい困ることがあります。他の自治体はかなり分別に厳しいかと思

います。プラゴミ分別もありますがどの辺まで資源として使われているかは不明です。 

コンクリートブロック、岩石、土砂等の処分について、業者名一覧表を渡すだけと言った

不親切な対応改善願う。粗大ごみ等が市の引取等を行ってほしい。不法投棄防止にもつな

がると考える。 

スーパーさんへの要望食品トレーのふたの値札を剥がしやすくして欲しい 

スーパーで買うレジ袋が減らせれば余計な袋は減る気がします 

スーパーで買ったもののプラゴミ多し。各自容器を持参して買い物できるようにすべきだ。 

スーパーやコンビニの買物袋もゴミ袋として、そのまま集積所に出せるようにしてほしい。

今は、各スーパー環境保護に取り組んだ袋を使っているので、そのまま利用したいです。

市の指定袋の中に更にスーパーの袋を入れて捨てるのは、余計なゴミを増やしていると思

います。 

すべての事が重要だと思いますが、それぞれの課題に予算を投じてどんな事をするのかわ

からないので難しいです。 

すべての生き物の幸せを願います 

すべて気になります。ですが自分の今の生活を考えると不便になるかなと思います。 

たまに地区の集積所へ規定外の袋で登記していくものがいる。その都度気がついた人が入

れ替えて出している。地元民とは考えられないので、他地区からの者と思われる。 

ついつい、大は少を兼ねるを優先していましたがゴミ袋からサイズを落とすことに気がつ

きました。30リットルへの変更に取り組みます。 

できる限り食品のロスをなくしたり、賞味期限を過ぎたものを捨てずに済むようにあまり

買いだめせず、冷蔵庫の中を一杯にしないで買ったものは無駄にせず使い切ることにして

いる。また、売る側（お店でも）過剰包装をやめて、あまりゴミが出ないようにするべきで

ある。燃やすと有害になるものは使用しないほうが良い。 

とくになし 

どこもここもごみだらけで嘆かわしい！地球が泣いています。ゴミ拾いも大切ですが、ゴ

ミを捨てないことはもっと大切であることを認識するべきです。認識させる段階なのでは

ないでしょうか！ 

どのくらいゴミを減らすか、市全体に周知させることができれば、市民ももっとゴミにつ

いて意識できるのでは？と感じた。 

どれぞ最優先で答えに困るが、作った人がいるのに大量に廃棄されるのは、食べられない

人が国内外にたくさんいるのに心が痛いので食品ロスにしました 

どれも重要だが問題がもっと身近に感じられると親身になれるのかも 

どんな商品もパッケージがあるから、物を買えばゴミがでる。ゴミ袋が入ってる袋がゴミ
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になる。 

なし 

なし 

ニュース等で見る海洋汚染や違法残土、時折、目にする不法投棄のゴミの山、やっぱり気

になります。 

プラゴミを可燃ごみにしているので、ゴミ袋がいっぱいになります。プラゴミを資源ごみ

として回収している市町村もあるのですが、できないでしょうか？ 

プラスチック、酒類紙パックの回収も必要。草木は乾燥してから出す、を推奨する。アンケ

ートで複数選択できないのはおかしい。 

プラスチックのリサイクルに協力したいので体制を整えてほしい 

プラスチックのリサイクルをしてほしい 

プラスチックもはっきり分別（ゴミ袋の指定）して出す。他県やつくば市などは実施して

いるらしい。プラスチックがごみの内で占める割合が高い 

プラスチック製の包装容器（豆腐、ヨーグルト、みそ容器、小美玉市燃やすゴミ専用袋が入

っている袋など）の回収を川越市でやっているんですけど、小美玉市ではいかがですか？ 

プラも別に回収してほしい。プラのごみを燃えるゴミに捨てるたびにやるせない気持ちに

なります 

ペットフンのしまつを厳しくしてください。ゴミを道路においていく人の心理がわからな

い 

ペットボトル、ビン等を捨てるとき、コンテナを用意しなければいけないのがめんどくさ

い。もう少し楽な方法に変更できたらしてほしい。 

ペットボトルの回収はあるが、ほかのプラゴミ（卵パックたとうめいにパック）も絶対回

収すべき。同じプラゴミでしょ！すべてやってはじめて潰瘍や海岸汚染をふせげる！ 

ペットボトルはあるが、プラスチックの回収が無いのは何故？不要になった衣服の利用を

教えてほしい 

まわりに高齢者世帯が多いです。段ボールをまとめたりそういった力仕事は大変なんじゃ

ないかな？と思います。若い私たちはヒモで括って出しに行けますが、それさえも面倒で

燃えるゴミに入れている人もいるかと思います。分別分別口すっぱいように広報誌に書い

てありますが、そもそもお年寄りは昔から燃えるか燃えないかの判断しかしてないと思う

ので高齢者が多い小美玉市は高齢者への周知に力を入れない限り成果は出ないと思う。最

近は、スーパーに持ち込んでポイントをもらっているお年寄りも見かけますけどね。 

みんなで地球を守りたいし、一人一人がゴミを減量していく努力が必要だと思う。 

もっと資源を再利用できる取組をたくさん紹介して欲しい。できるだけゴミを減らす努力

を続けていきたい。 

ヤード内での業者の活動が環境基準に合致した処理等ができているか不信感を持っていま

す。ヤード内での火災が頻繁に発生しておりその時に環境汚染物質を大量に排出している

可能性があります。自治体は指導を強化すべきです。 

リサイクルが進まないのは、手間が掛かったり、ゴミを分けておくのための場所が必要だ

ったりするのもひとつの要因だと思います。もう少し手間が掛からない方法があるといい

なと思います。(特に牛乳パックやペットボトル) 

リサイクルに対する啓蒙活動を重視すべき。 

リサイクルポイントを導入してほしい。楽しくリサイクルしたい。 

リサイクル出来るものはリサイクルして物は大事にする事 

安くしてほしい 

安全に生活できるように予算を投じていただきたい。 

以前より少なくなっているが、路上への不法投棄（カン、ペットボトル）が散見されます。

家庭ごみを投げている人もいます。どうにかならないですか？人間性ですか？ 

衣料品、生活雑貨、特に小・中学校の制服、体操服などのリユースができる仕組みを市の取

り組みとして構築していただきたい。例えば各学校区コミュニティ等の催しに交換会、リ

ユースバザー的なものを取り入れてもらう等。物やお金を配ると一時的な家計負担の軽減

に繋がると思いますが、税金を投入するのであれば長期的に負担の軽減に繋がるものを取

り組んでください。 
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一番の不満は、ゴミが捨てやすくないことです。可燃が週２回なのは仕方ないにしても、

「市の費用にします」と言ってる資源ゴミの回収頻度が低く、捨て逃すと二週間後や一ヶ

月後になり、ためておくのも面倒なので、可燃に入れてしまう人がいるのも気持ちは理解

できます。古紙など特に可燃に入れられてしまうなら、回収頻度を増やしてはどうですか？

あとメーカーの過重包装もゴミが多い原因のため、個包装でなくバラ入りにするようメー

カーにも働きかけるべきです。ただ、アメリカの経済は、ゴミ捨てや回収の柔軟性を上げ

て経済を回してます。 

一番多くの人に関わることなので優先してほしい 

茨城県にきて約１３年ですが、道にごみが捨ててあるのが目立ちます。また、散歩をして

いますが、大きい紙を辞典さhに積んで林等に捨てていく年寄を時々見ます。それが４～５

回見て注意したこともありますが、うるさいとドナられた事もあります！ 

衛生面や火災の心配があります 

駅や公民館など人の流通が多いところで資源ごみ回収BOXなどがあるといいと思います 

何でも、有料化にする事は簡単ですが、根本的な原因を改善しなければ、廃棄物を減らす

事はできないと思います。 

何事も値上げ…する前に 出来ることは無いですかね… 

可燃ごみでもプラスチック類はかさばるのでカスミ以外のスーパーでも使いたい 

可燃ゴミの中に資源ゴミが沢山あることをもっと知らせる。ゴミカレンダー、分別カレン

ダーにも、もう少し詳しくのせる。雑がみなど、どのようなものか例をのせて身の回りに

沢山あることを知らせる。回収方法もしばるとか袋に入れるなどかく。古紙のときに雑が

みがでてるのをあまり見たことがない。リサイクルが上がることによるメリットを知らせ、

今後もし悪化することがあったらゴミ袋の金額が上がるなど生活にかかわることなども知

らせていく。 

家計の負担も重視してほしいです 

家庭のゴミが多いのは過大包装や店頭でのポリ袋等の使用が大きい事も一因ではないでし

ょうか 

家庭のゴミを野外で燃やしているのと土地の持ち主が野外で燃してまだけむりがあがって

いるのにそのまま帰ってしまうことです。もっときつく取り締まって欲しい。 

家庭菜園で奥の処理方法例えばトマト等の最後の後始末に困っていますが、どうすればよ

いのか。責任をもって焼却をすればよいことを認めてほしい 

課題は、沢山! 積極的に取り組んで行きたいです。 

過包装の改善を先に。 

霞ヶ浦の水質浄化 

霞ヶ浦湖岸近くで生活してます。年2回霞ヶ浦堤防等の清掃があります。毎回、参加してい

ます。その時は、一時的にきれいになります。何週間か過ぎると、ゴミ(空き缶、ペットボ

トルなどなど)散乱しています。せっかく地域の皆さんできれいにして、その光景をみると

残念です。釣り客のモラルが悪い残念です。何とか、行政で検討頂きたいと思う今日この

ごろです。まとまりませんが、霞ヶ浦湖岸の近くに住むものとしては、以前のきれいな霞

ヶ浦にしたいです。 

我が家では燃えるゴミｈモキという焼却炉と生ごみはコンポストに再生できるごみはスー

パーんど8種類位ある回収ボックスに入れています。ごみとして出すものは再生にならない

ビニール袋とか包装んどに使われたアルミやビニールです（かさばるだけで量的には少な

いようです） 

外国人の働く企業には厳しくゴミの出し方を指導するようにお願いします 指定の袋も使

わない 指定の日に出さない 分別されていない 集積所にはいつまでも残されています

 (イセファ－ム) 

外袋の記載文を読んだことがありませんでした。 

各家庭、各業者も含め、食品ロスを減少すべきと思う。 

各家庭のゴミの処理も大切だと思うが、スーパーなどで買った食品から出るごみをもっと

考えてほしい。過剰包装だと思う 

各企業でリサイクルに対するポイント付与を実施しているが、場所、企業次第では回収し

ていない物もあり、対応が難しいところもあるため、県としてリサイクル（物）品を一律
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し、それぞれ皆さんが対応しやすいようにしてほしい。 

各個人の努力が解決するものは大いに参考になる 

各自、生ごみをコンポストで処理できれば、大分少なくなると思いますが、市では補助業

務あります置けない方もいると思いますけど、あると助かります。他県他市で１０種類に

分別細かくしているところもあり、その場所へ行って分別しているようです。どこまで出

来るか分かりませんけど、このままでは大変ですね！ 

各自町（市）をきれいにすよう心がけること。こんなにかかっているとは思いませんでし

た。億だね。かかりすぎ。火力発電は？どうかな？ 

各地区にある集積所に出せない粗大ごみ等も身近な場所へ出せるといいですね 

学校関係でもらう、お知らせやお便りはペーパーレス化として、学校のマチコミで見れる

ようにしたらいいのでは。通っている保育園では、必要な紙だけ配布、その他はダウンロ

ードして閲覧になっている。学校からもらってくるお知らせやお便りの紙は読んだらすぐ

ゴミ箱なので資源ごみの削減になると思う。最近、空き家や空き地などが増えているなか

で、市などが介入し、空き家の貸し出しや空き地の貸し出しにどんどん繋げていってほし

いと思う。活用したい人は以外と、いっぱいいます。これも小美玉市の人口や環境にうる

おいが出ると思います。 

環境の保全や治安の維持を考えると集積所の美観は絶対的に必要だと思います。ゴミ収集

日以外にゴミ出しをしたり、集積所周りが汚れているなど衛生面だけでなく安全面からこ

の地域は大丈夫なのかと感じてしまうことも多々あります。ルールを守ることの徹底化と

条例の制定など必要なら整備していくことも考えた方がいいと思います。 

環境問題も、大事 

缶 便等個人のコンテナなではなく 誰でも入れられる方法を考えてほしい｡少量なのに

コンテナに入れて取りに行くのが遅れると、他人に次のゴミを入れられたり、入れてない

はずの物が入ってて 回収されないゴミですとステッカーが貼られてたりと迷惑してま

す。 

機構の上下動の激しさは災害にもつながる 

休耕地及び雑草地等の草刈りの実施とお願いしたい 

休耕地及び雑草林の草刈り等の徹底 

橋の下の河川にゴミの袋が相変わらず投げ捨てられています。どうにかしてください。 

近い将来食料がたりなくなるのではと心配になる 

近くに空き家が増えてきた 

近くの畑に山積みになっている 

近代化の代償で失ったものが大きすぎるが、食べ物を粗末にするな 

近隣にゴミが捨てられている。ゴミ拾いに協力したいので､ゴミ袋を市役所で配っていただ

けないか？ 

近隣の自治体とのごみ袋価格の差を材質を変えるなどして見直して欲しい 

空き家、土地については、20年を区切りに行政で判断してはいいのではないかと思う。 

空き家が多すぎます。空き家対策はしっかりやっていただきたい 

空き家にされたままにする理由はとりこわす費用が高く、かなりの余裕がないとそのまま

にするしかない。 

空き家に関しては法律を早く見直して、あくまでも持ち主が適正に管理すべきだと思いま

す 

空き家は木が大きくなり落ち葉（ゴミのもと）が大変。広い土地を管理できずに近所迷惑。

ゴミが増えるばかり 

空き缶の回収ボックスをセイミヤアスタ玉里店に設置してもらいたい（以前あったらしい） 

啓発のために市民向け清掃工場見学ツアーの開催 

啓蒙のため継続発信を！ 

堅倉に住んでいますが、まだ集積所に指定できない日、指定袋でないごみがあるときがあ

ります。そのようなときは自宅から指定袋をもっていって、片付けていますので、徹底し

た指導があると良いと思います。各区長さん方の協力が必要ではないでしょうか。よろし

くおねがいします。 

県外や県内の他都市にも住んでいたことがあるが、小美玉市は分別が厳しい(ビンは色ごと
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週替わりなど) 割に資源ゴミの回収日が少ないと感じる。缶ペットボトルは月二回に増え

たと思うが週一回は回収して欲しい。 

県外都市部などのゴミの値段などと比較すると、今回のアンケートは、とても良いと思う。

持ち込みも、気軽に出来る。夜間営業が週に1日あると良い。 

減量への取り組み 不法投棄対策 

現在でも不法投棄が多い中、有料化すれば更に不法投棄が増えると危惧する。不法投棄が

多くなれば、クリーン作戦の回数を増やす必要性がある。 

現状の収集方法で今後も出来る様にお願いしたい。年金額も下げられそうで家計が今後心

配です。 

言葉が悪くて申し訳ないのですが、嫌味では無いのでご理解ください！道路に平気でゴミ

を捨てるような人が多い小美玉市です。まだまだゴミに対する意識が低いと思います。な

のでもっとゴミの分別について周知活動を行ってみては如何なものでしょうか？ 

古布は、資源で出していない。袋がな。出していいものか良くわからない 

交錯してない畑や林に家庭ごみや缶やペットボトルを捨てられて困る 

公共施設の太陽光発電の利用拡大、各家庭への設置費用の補助 

考えれば考えるほど難しい問題で生活する上で早急に何とかしなくてはならない。 

行政が確固たる対応ができるかが課題。様式として最後の参考は前段に！（解答側から） 

行政の係の方だけで仕事を任せるのではなく、みんなが問題、課題と思う事を言えるよう

になれば1ミリでも行政は良くなっていく。せっかく日本の3番目に有名な霞ヶ浦がある場

所なのに綺麗に整えていない、もったいない。もっと霞ヶ浦がある小美玉市を綺麗に整備

していこうと思う人が1人でも多く増えて行政がもっと力を入れて環境を整備してくれる

事を期待します。一住民の私ができるのは落ちているゴミをひとつでも気づいて週二回の

ゴミ集積所にゴミを拾って捨てる事が精いっぱい、綺麗な霞ヶ浦とそこを通る人が1人でも

気持ちよくウォーキングを… 

行政は、もっとわかりやすく、皆さんがより良い生活を出来る用にお願いしたい。 

高齢のためよくわからないから不法投棄してしまう 

高齢者はビン類を指定場所にもっていけないの。スーパーで１、２本づつ買い物対応でき

ないか。行政の協力願う 

高齢者世帯や独居者のゴミ出し意識をフォローする必要を感じる 

高齢世帯が増えてきて集積所まで持って行くのが大変と感じている。料金を増やして個別

回収など考えても良いのでは。 

国の環境問題の税金が、必要な事業に予算が行き届くことを信じています。 

国民の行動変容を促すことが有料化の目標としているが、家庭に負担を集中しているよう

に思われる。食品のパッケージ、製品のリサイクル対応策、最終消費者に負担させrのは安

易な気がする。 

国民一人ひとりの意識の問題か、小学校での教育の中で「投棄」や「食品ロス」について学

ばせる 

今のゴミ袋の価格に不満はありませんが、今後の価格に関する動向や関連するニュースが

あれば、分かりやすい形式で各世帯に通知頂けると幸いです 

今のままでいい 

今回も値上げなしに希望します（消費税もなしに） 

再生できるプラスチックを集積所に出せる日を設けるべきだと思います。袋は自由で透明

もしくは反透明のポリ袋等に入れて出す。 

再生可能エネルギーに投資して、脱炭素の市にしていきましょう 

最も優先ではなく、全てバランス良く税金を使いやってほしい。 

最近あちこちで見られる災害は地球温暖化の影響である。（洪水、大雨、大型台風、干ばつ）

何とかみんなでくい止めないと年々大変なことになっている。 

災害ゴミ以外は、市民の意識一つで削減できること。啓発活動など、これからも地道に続

けていってほしいです。 

災害は突然おきることなので大量のゴミを置く場所やトラック、重機の作業に必要な予算

を災害ゴミのために用意できる準備にあてるのも将来を考えておくこと 

災害発生時の産業廃棄物の処理場の確保 
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山がある見えない場所に捨ててあるのを見かける 

山林や空き家など私有地の適正管理を指導してもらいたい。 

残り野菜の肥料化など市の助成があれば、広まるのではないか。あるいは、もうやってい

るなら、あまり知られていないのではないか。 

使えるものの交換やリサイクルポイント等みんなが協力したくなる様なしくみを紙おむつ

やペットシーツを資源ごみにしてくれると可燃ごみはもっと少なくなる 

市はこまめに地域を監視してほしい 

市道におおいかぶさる木枝の処理 とおれない。 

私の家でだす廃棄物の1/3以上プラです（考えなくては） 

私の家のまわりにも、空家やそうじもせず土地が枯れ草でうまっている所があります。そ

ういう人達のために、行政でまど口をもうけることは、出来ないものでしょうか？ 

私の地域の集積所は、集合アパートのゴミも一緒です。入退去の際、分別無く粗大ゴミま

で置いていく人もいます。市の条例などで、集合住宅アパートは、大家さん管理の集積所

設置義務にして、自治体集積所負担軽減してもらいたい 

私は、１週間後に４０ｌ１袋です。  缶は２週間後コンテナ５０％    ペットボトル １週

間後コンテナ １個です。 

私は小さな箱、ティッシュ、お菓子、ラップなどつぶしてベニマルのところに出してます。 

私達が使用した商品がめぐりめぐって環境を汚染し生物に悪影響を生み出す結果になるの

で、みなで心がけて地球を汚さないよう努力すべきです 

私達個人には廃棄物は関係ないようですが人間として許せません。 

資源ごみで、プラスチック容器やトレーがリサイクルに出していいものか違いがわかりに

くいです。 

資源ゴミの回収頻度を増やして欲しい。 

資源ごみを捨てていることを前提にこれを分別して可燃ごみを減らし、ごみ袋のサイズダ

ウンを図りごみの総量削減につなぐようなことは効果的か？住民数と可燃ごみの総量の変

遷、運営費の項目で増えているものと減っているものの変遷、資源ごみと回収しているも

のの収入の変遷、可燃ごみが増えているならどんなものが増えているかなどを提示して経

費削減施策を広く集めるなど、もう少し活動が必要かと。 

資源ごみ回収の啓発。仕組みづくり。他県を含めた市町村事例参考 

自己s責任では解決できない問題だと思うから 

自然に優しくていにな暮らしができればと、食品ロスを無くし食べきる使い切るを心がけ

ています。 

自然環境に関わるものへの対策を優先し、企業環境に関するものは、徹底管理指導が必要 

自然災害は仕方ないところもあるが、最近は人災や人災の最たる戦争による破壊が気掛か

りである 

自宅前の街路樹の周りの草抜き、落ち葉拾い。その草や落ち葉を有料ゴミ袋に入れて出さ

なければならない事に越してきた10年来、苦痛を感じている。 

自転車屋芝刈り機等の多少大きな物も回収してほしい。１台５００円～１０００円で 

自販機の前に価値ゴミを捨ててある事が多い 

収集したゴミの資源化を促進し、収入の増加を図るべき。増収が可能になれば、値上げや

有料化は必要ない。 

収集場所を作ること 

集荷できないゴミが集積所に出されてそのままになっている事がよくあります（しばらく

すると無くなるが市で回収したのか住民の誰かが引き取ったのかわからない）。 周りでも

どんどん高齢化が進んで集積所に出すのも大変になっているので、簡単に出しやすくなら

ないと不法投棄やゴミ屋敷が増えると思います。将来的に心配です。 

集積時間を守る、ゴミ袋の口は必ず縛る等出す人のマナーが需要ですが守られていない現

実があります。市側で再三のアピールをお願いしたいです。 

集積所が通りにあるため、知らない通りがかりの方の不法なゴミを置かれてしまうので、

なにか良い方法は 

集積所に出すときのルールを徹底させるための工夫が必要（守らない人がいる） 

集積所の班ではない方のルール無視によりカラスや野良猫が散らかす‥人目を避けて放置
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するため忠告もできない 

集積場を利用していない人がいる事がいるので周知が必要だと思います。 

住民が安心安全に暮らせるように優先順があると思う 

重点化をしつつ、いつも全体を見わたす。管理意識をもって主動してほしい。知識を身に

つけて、管理して欲しい。後追いでごまかしていないか。有料化で末端だけを苦しめてい

ないか。末端の工夫の力があるだろうか。 

小型家電、バッテリーや、リチュウムイオンバッテリーを回収する所が分からない。 

小美玉は農家が多く農家の人はゴミを出さず焼いている人が多い！！野菜等も同様だと思

う。捨てるのなら給食などに使ったほうが良いのでは？と思う。 

小美玉市ではプラスチックごみは分別して出すことは出来なでしょうか？けっこう大きな

ゴミとして袋に入れることになります。 

小美玉市でも田舎だから…とのんびりした対応ではなく、積極的に取り組むべきだと思う。

身の回りを綺麗に保つ為、最小限の家事にする為などで消耗品を優先する家庭や企業が減

らなければゴミは減らずに増えるし、資源も減る。ゴミに使うお金だって減るわけがない 

小美玉市のフードバンクをあまり聞かない。でない努力なのか？それならすごいと思う 

小美玉市は不必要な道が多すぎる。新道が出来たら各家庭に地図を配布すべきです。 

小美玉市は不法投棄やポイ捨てが多いと思います。特にお年寄りのポイ捨てを良く見かけ

てとても残念です。将来を考えて学校でも取り組んでいるゴミ問題なだけに悲しいです。 

小美玉市も外国人の住民がふえた。彼らにも分かりやすいルール表記や周知活動をしてほ

しい。スーパーのリサイクル回収ボックスはとてもありがたい。コンビニでもやってほし

い。 

少しでも地球の負担にならないようにしてほしいです 

上記課題に７も追加したい 

上記資源ごみ古布以外はスーパーのぞれぞれの設置ボックスにまとめて持参しています。

古布は綿は小さく切り、油等汚れものをふき取るのに使っています。 

常会に入っていない人もいる。回避も年金生活で入れない。 

色々な所にゴミリサイクルステーションをつくって下さい 

食べる量だけを買って使い切る 

食事の残飯を堆肥化する仕組みを作っていただきたいです 

食品トレーを分別し回収ボックスヘ持参しているが値段などのシール貼りが剥がせない場

合がある。もう少し、簡単に分別出来、地区の回収場所でも出す事が出来れば可燃ゴミの

削減が可能ではないかと思うのですが。 

食品のパックなどを使用着洗ってからスーパーのリサイクル箱に持って行きますが、もや

しているのか？ちゃんとリサイクルにまわってるのか考えます。 

食品のほうそうが過剰すぎるのではと思う。 

食品は食べ残すが、有料のごみは不法に捨てる。勝手すぎる行動に気づいて改めるべきで

す。 

食品ロスに関しては各家庭で考えるべき。空き家はもっと十分な対策を願います。 

食品ロスの効果的な活用をみんなで考えていく必要があるように思われる 

新しいゴミ袋は使用していてもすぐ破ける！弱いです！ 

新しい環境センターを見学させていただき、ゴミ処分に莫大な経費がかかっていることを

実感しました。分別は大変ですが、一度身に付けると一生ものです。ひとりひとりが心が

けマイナス20％を達成できるように協力したいですね。各地区でゴミ問題を顔を見て話す

のも良いと思います。 

新聞紙、チラシ、ダンボール以外の小さなお菓子の箱のような紙類を集めて出しやすい工

夫があれば良いと思います。 

水気のあるものをしぼる機械があれば良いと思う 

生ごみはすべて肥料工場へ、資源は徹底して再利用（大切）に！食品ロスなど論外。低学年

から資源を大切にする教育が大切と思います（ものを大切に） 

生ごみは自宅で処理しています。家庭での生ごみ処理はかなり手間がかかりますが、少し

でも温暖化防止にと思っています。 

生ごみは肥料にする 
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生活必需品の値上が続く中処分品の値上はきついがいた仕方ない、とも思う。不法投棄が

増えないように配慮して頂きたい。 

青色の文字のゴミ袋をたくさん購入して在庫があるのですが、いつの間にかオレンジ色の

文字のゴミ袋に変わっており出しづらくなるのではと心配です。 

石岡市から小美玉市に引っ越ししてきてびっくりしていることがあります。持ち家でもご

み収集日を守らず、前々日位から可燃ごみを集積所に出される方を多々お見かけします。

前日にはボックスがあふれている所も（年末年始の収集が休みのときでも関係なく出され

てあふれていてびっくり）地区内あちこちで見かける事に防災、防犯の面からも大きな不

安です。住人みなさんがルールを守って環境が良い住みよい小美玉市になってくれるとい

いなと思います。 

洗剤ボトル（プラ）をスーパー薬局で引き取ってもらう（洗わず回収してもらう）。資源ご

みが大切ならば、逆にいつ持参しても良い回収場所が身近にあるともっと協力できると思

う（役場、健康館、アピオスなど） 

前問のごみの有料化にもつながる事で、有料化になると、不法投棄をする人が増えるよう

な気がします。 

粗大ごみ等の捨てられない物の処理に困る。センターに持ち込みしても、分解していない

物は引き取れないと言われる場合があり、困る。有料なのだから、多少値上げしてでも処

理してほしい。 

他の市町村では、お菓子の紙ゴミ等の回収もやっていたが、小美玉市ではやっていないこ

とに驚いた。お菓子等の紙ゴミはかなり出るので、これの回収を行えば必然的に燃えるゴ

ミの量は減ると考える。 

太陽光発電の設置に補助金をだしてほしい。 

堆肥を肥料にするリサイクル 

袋に入れる際、細かく切る事で、空間をなくしかなりの量減らせると、芸能人の方がやっ

ていました。楽しく、夢中になるそうです。各家庭が楽しく、意識を持てるように、出す量

によってポイント制にしたり、何か無いものか？と。 

袋に封入されたチラシが裏返しだったので誰が何のために配布したものか分からず不安に

なりました。がなんのやめに 

袋を頂けるのは有り難いが、人によっては余ってしまい、他の市町村へ引っ越すとなった

時、今までの指定袋を捨てるという(ゴミとして)事が発生する為、指定袋は廃止した方が

良いと思う。 

袋代が他より高い 

大型ごみももう少し捨てやすくしてほしい。 

大切な問題だが意見を言えるほどの知識がない。どのような問題があるのか周知に努めて

ほしいと思います。 

大地震など予測される災害の場合の廃棄 

値上げはしょうがないとしても有効に活用してほしい 

知らないことが多いのであまりお役にたてませんが、生ごみの水をしっかりきるだけでも、

ゴミを焼却するときの燃料が減らせると聞きました。たとえば水をきってから朝すてるよ

うにしています。燃えるゴミ週２日（祭日も）年末もぎりぎりまで年始も早々に集積所に

だせるのはありがたい。ゴミ袋はなるべく現状維持の価格でお願いします。カーボンニュ

ートラル、太陽光発電を規制したりするべき、自然破壊につながる、森林破壊等。自宅の屋

根は可能 

地域活動に不参加が増える中、全体的な税金の導入が必要と感じます。 

地域指定ゴミ袋 バラありを行いスーパーなどで購入出来るとレジ袋が削減出来る 

地球の温暖化がニュースなどで報道されています 自分なりに少しもゴミを出さないよう

にしたいと思います 

地球を大切に考えないと人類に未来はない。真面目に真剣に取り組むべき問題。手遅れに

ならないうちに、早速に！個人の自覚によって無駄な経費を減額できるのでは！ 

地球温暖化を市民に知らせるべき、分別の大事さを！ 

中学校が終わって、勿体ないからと取ってある自転車が、10年も経つとボロボロで、どこ

に持ち込んでいいのか悩んだ結果、他の地域の知り合いにお願いして粗大ごみで出した経
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験がある。年一でも良いから、自転車の回収をしてくれないのか？と思った。 

賃貸住宅に住んでいますが、ゴミ集積所にルール違反のゴミがたまに出されています。し

ばらくそのまま残っていますが、管理会社が片付けてくれているようです。そうなると、

ルール違反した人は何度も同様の不要なものを出してもペナルティがないので、不公平感

が拭えないでいます。 

通行料は少ない道路（山林、畑）は特に巡回してもらいたい 

庭の草木の処理の協力を検討していただきたい 

庭や畑の収穫後の枝や雑草の乾燥したものは畑で燃やせないのか？我が家ではこれが課

題。 

適時、広報紙などで情報掲載を 

電気製品などは金属ごみの回収日に出しているが、電池を含め貴重な資源なので、リサイ

クルを充実させてほしい。バッテリー内蔵だけれど取り外せない製品などは、どうしたら

いいのかなやみます。 

電気製品等のゴミは有料で引き取ってもらっており、迷惑をかけぬようにゴミは自分の責

任で処分すべきである。 

都会と違います。田舎にあったゴミ処理方法を考えて下さい 

土浦市ではプラ製品分別してましたが、燃えるゴミを減らせていましたが、小美玉市では

プラ分別はしないんでしょうか？ 

道端のゴミの放置が多いです。ゴミ拾いを住民がしたら粗品がもらえるキャンペーンなど

をしてみてもいいのではないでしょうか。ゴミがあるところにはゴミを捨てやすいようで

す。 

道路、川、山にごみが多く捨ててあるので清掃してください 

道路にゴミをおいて、車で通った人が気が付かずふんずけて散乱し、カラスがつついたり

して、衛生的によくない。子供が自転車で走っていたら、空き缶に気が付かず、タイヤにか

らんで自転車の部品がこわれた 

道路にポイ捨てごみが多いのが気になる。ぽいすてする人の気持ちがちかりかいできない。 

道路のゴミが悲しい 大人のマナーが悪いと思う 

道路へのゴミのポイ捨てについて、年2回のクリーン作戦では不十分。別の新たな施策が必

要。（最近では生活ゴミまで捨てられるようになった） 

道路周辺にゴミ投棄が目立ちます（注意看板は設置しているのですが） 

徳島県のとある地区のようなポイントをもらえたり、楽しみになれるような仕組みがあっ

たらいいなと思います。 

特にありません 

特にありません 

特にありません 

特にありません。 

特にない 

特になし 

特になし 

特になし。 

特にぬし 

特記ない。現行政を指示します。 

日頃よりの不法投棄対策等対応ご苦労さまです。 

日本が捨てるのではなく中国北南朝鮮がすてている 

日本の中に先進的な取り組みから学んでなるべくリサイクルする。生ごみはたい肥にする。

布は再活用する。など市民の意識を高める取り組みをしてほしい。 

年齢層の高い地区に居住しごみ問題は毎日感じています。ごみを減らしたくてもマイバッ

クだけではあまりかわらず日々の紙類、プラスチック類も分けて市のごみ回収に出せれば

良いのでは？と考えますがごみ集積所問題も大きな課題では？と感じます。 

燃えるゴミと燃えないゴミ以外の日が少ないので出し忘れや燃えるゴミで出したりしてし

まうので出しやすいように考えて欲しい。ペットボトルなども同じ素材の袋を作って簡単

に出せればリサイクルも進むとおもいます。 
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燃やす事が出来ないのので、葉っぱが、困る。 

巴川土手の家電製品やゴミの不法投棄が目立ちます。モラルだけの問題なのか、ゴミの捨

て方がわかってない人たちがいるのか？ 

廃れていない土地、住民がいる家は安心して済、生産のある土地につながります。他の地

域の方々にも住んでもらいたいです。 

廃棄する前に有効利用を考える。もったいない！！野菜規格外品や消費期限品等をコミュ

ニティ施設（駅近辺etc）で配布提供（生活困窮者）。市民祭ゴミ袋に詰めるゲーム、牛乳パ

ックをたたみ資源に出すゲームetc。老人から子供まで楽しんでごみへの対処や関心を持た

せる。そして参加して市の対策に協力心を持たせるように。 

排出する側の意識を高める事により、7番につながる効果がでるのでは。 

配布するなら1年間分お願いします。 

配布のゴミ袋は大の方がよかったです。 

配布物が多すぎるためゴミを増やしている 

畑・田んぼの道路のごみの投棄が多い 

美しいまちづくりを推進してほしい 

不燃ゴミの回収はコンテナではなく、ゴミ集積所品目毎に設置するか、特定の場所に作っ

て曜日収集ではなく常に捨てられるようなシステムを作って欲しい 

不法投棄・草木の除去 

不法投棄が増えないように個人個人のモラルを上げるとりくみをすべきポイントやその取

り組みをする事で優遇されるシステムなど 

不法投棄が増えると野生動物も増えることが不安です 

不法投棄が多い。区常会外が多くなっている 

不法投棄が多いです。マスクもよく見かけます。使ったティッシュペーパー 

不法投棄が多いので、監視カメラをつけてください。集積所の見直しをしてほしいです。 

不法投棄が多いようです。 

不法投棄されないように集積場に自由に運べるようにした方が良いかな？家電に持ち込む

と（ケーズ・ヤマダ）お金がかかるため 

不法投棄パトロールをお願いします 

不法投棄も困るが、集積所にマナーを守らず（分別）出す人には困る。資源ごみの収集回数

を増やしてほしい（小型家電も半年に1月欲しい） 

不法投棄をしていく方がいます。困ることです。 

不法投棄者に対して厳しく対応すること 

不法投棄者を罰す 

不良業者の取締り。生ごみは対比処理器への補助があれば導入したい。 

部落単位での定期的な巡回点検の実施 

放置されている空き家も怖いですが、草木が放置されている場所も通学路等に多く整備し

てほしい。ゴミ関係で言えば空港から見えるところにゴミ山が見えるのは不快です。最近

小さくなってきたようですが、他県から来てくれた方には残念な印象を持たれます。個人

のゴミかと思いますが、なんとかしてほしいですね。 

忙しいのは、わかるけど…集積者の態度が悪い。また、時間が守られていない。 

北浦区は空き家が多く今後さらに増える 倒壊や火災など危険極まりないので行政で早急

に対応してほしい 

毎日お世話になっております。ゴミの回収作業本当にありがとうございます。 

毎年ボランティアで山に不法投棄されたゴミを拾って自治体に届けているが、目を覆う現

状がある。不法投棄の厳罰化等で何とかしてほしい。 

未来ある子供たちのために、地球を汚さずきれいにして引き継ぎたいです。既に汚れてま

すが、少しでも。 

無い 

名前の書く場所は、まんなかが良いと思う。下では見えにくい為。 

野菜は皮を剥かないで使い、食品が入っていた袋はゴミ袋にする，食べ残りは冷凍するな

どでゴミが出ないようにしています。 

野焼きが多い。防災無線で野焼きしないように周知できませんか？ 
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野焼きや不法投棄を徹底して対策したほうが環境にも財政にも良いと思う 

役所で、以前のように道路の草刈りやごみ拾いをして欲しい。 

有料化は不法投棄に繋がる場合もあるので、無料で回収出来たり、引き取ってリサイクル

に回してくれる場所があると助かります。 

幼少期から、ごみに対する意識を教育することが大切だと思う。「もったいない」の感覚や、

ゴミ処理にもお金がかかること、ごみの分別等のマナーを守らないことは、結局自分たち

が将来困ることになるということ。 

様々な県に住んできました。この地域は、ゴミの分別への意識が低いと感じています。古

紙の回収コンテナをもっと増やして欲しいです。セイミヤで古紙を回収してくれますが、

雑紙は回収していないので、石岡まで持って行っています。 

要すれば上記項目に即対応がベター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



P68 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
小美玉市 指定ごみ袋特別配布事業 市民アンケート 結果 

令和５年（２０２３年）４月 

 

小美玉市 市民生活部 環境課 

〒319-0192 

茨城県小美玉市堅倉 835 

電話 0299-48-1111内線（1144） 

 

 


